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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Genera la Central de Abastos 19 mil empleos 
Una “ciudad” que genera alrededor de siete mil empleos directos y otros 12 mil 
indirectos, donde son comercializados un promedio de 15 a 20 mil toneladas diarias de 
mercancía -entre frutas verduras, abarrotes, flores entre otros- eso es la Central de 
Abastos, de la que hay poca información oficial de instituciones de Gobierno. (El Sol de 

Puebla) 
  

  

 
 

Acusan coacción ex burócratas despedidos 
Mientras el gobernador viaja a Nueva York a supervisar los apoyos a connacionales que 

no encontraron oportunidades de empleo en el estado y que tuvieron que viajar al vecino 
país, en Puebla el propio Rafael Moreno Valle coadyuva a crecer la lista de desempleados, 
con el apoyo del Sindicato de Burócratas, el cual desamparó a los trabajadores 
despedidos por el este gobierno, quien además está cometiendo diversas irregularidades 
en las bajas con base, acusaron algunos desempleados a El Heraldo de Puebla. (Heraldo) 

   

 

 

Legislativo pide a alcaldes respetar la veda electoral 

La biodiversidad es como una pared, cada ladrillo representa una especie. Si quitamos 
una no pasa nada y el muro se sostiene de forma estable, pero si quitamos diez, veinte, 
treinta o cincuenta, se vuelve inestable y ya no será funcional, reflexiona el técnico 

académico del Instituto de Ecología de la UNAM, Jesús Pacheco Rodríguez, respecto a la 
extinción de especies. (Síntesis) 

  

 

 

Bajan el switch a 52  municipios de Puebla 
Por lo menos 52 municipios del estado de Puebla mantienen un adeudo de más de 3  
millones 151 mil 915 pesos a la  Comisión Federal de Electricidad (CFE) por concepto de 

consumo de energía eléctrica para alumbrado público y agua potable. (Intolerancia) 
  
 

 

Minera trasnacional SAQUEA a Tulcingo de Valle 
Las acusaciones de los pobladores se lanzan en contra del alcalde Ulises Rodríguez 
Campos, quien habría acordado con la empresa estadounidense varios apoyos para 
calmar la inquietud de los habitantes de la zona como la construcción de una planta 

tratadora de agua. (Cambio) 
  
 

 

Zautla: hacen del CIS piloto de Cd. Rural 
Vivir en el campo es rodearse de naturaleza, contar con el canto permanente de las aves 
y el sonido del viento meciendo árboles que forman un tapete verde, tan grande que 
termina hasta donde la vista puede dar. (Milenio) 

  
 

 

Ante directivos de empresa china, en Zautla negaron reapertura de una mina 
Cientos de habitantes del municipio de Zautla, en la Sierra Norte de Puebla, frente a 
representantes de la empresa china JDC Minerales, manifestaron su rechazo a la 
reapertura de la mina “La Lupe”, ubicada en el pueblo de Tlamanca, la cual pretende la 
extracción de oro, plata y cobre. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Impugnan proceso del Congreso para nombrar a los consejeros del IEE 

José Ignacio Sarabia Aguilar impugnó ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) el proceso de elección de consejeros del Instituto Electoral del Estado 
(IEE) que llevó a cabo el Congreso de Puebla, al no precisar los parámetros por los cuáles 
fueron nombrados los nuevos integrantes. (e-consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Estadio de la BUAP, primer y tercer lugar del certamen Obras Cemex 2012 
El Estadio Universitario de la BUAP obtuvo el primer lugar nacional y tercero internacional 

del Premio Obras Cemex 2012, en la categoría de Edificación Educativa y Cultural del 
ramo Institucional-Industrial. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Analizan cambios en el IEE tras llegada del nuevo presidente 
En los próximos días podrían iniciar los cambios en el organigrama del Instituto Electoral 
del Estado (IEE),  como parte de la llegada del nuevo Consejo General, confirmó su 
presidente, Armando Guerrero Ramírez. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

IEE quiere 355 mdp para la elección de 2013 

El Instituto Estatal Electoral (IEE) de Puebla prevé que de los 355 millones de pesos que 
solicitarán al Congreso del Estado, se destinen para el inicio del proceso electoral del 
2013, hasta 6 millones de pesos, consideró el  Secretario Ejecutivo, Miguel David Jiménez 
(Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

Hacen 'negocito' a costa de Pemex 
Contrabandistas compran hasta 950 mil litros diarios de combustibles en Chiapas, 
aprovechando el subsidio, para luego revenderlos en Guatemala. (Reforma) 

  
 

 
Retoman debate de la reforma laboral 
La Comisión del Trabajo de la Cámara de Diputados retoma este lunes el debate sobre la 
iniciativa de reforma laboral, que se centrará en los temas de democracia sindical y 

contratos colectivos de trabajo. (El Universal) 
 

 

 

 
Narcodelitos crecieron 70% en seis años 
El número total de delitos vinculados con el narcotráfico aumentó 70 por ciento durante el 
gobierno de Felipe Calderón con respecto al sexenio anterior, al pasar de 199 mil durante 
los seis años de la administración de Vicente Fox a 339 mil entre enero de 2007 y 

septiembre de 2012. (Milenio digital)  
  
 

 

PRI: no queremos Pemex SA, pero le meteremos mano 
La reforma al sector energético será una de las primeras a discutir en la Cámara de 

Diputados y su principal objetivo será cambiar la naturaleza de Petróleos Mexicanos 
(Pemex) para que funcione más como empresa que como paraestatal y ello permita 
inyección de capital, anticipó el presidente de la Comisión de Energía en San Lázaro, 

Marco Antonio Bernal (PRI). (La Jornada) 
  
 

 

Cuajimalpa, la delegación más cara para adquirir un departamento 
El m2 de un departamento en la zona cuesta en promedio 26,852 pesos; es decir, 55% 
más arriba de la media: 17,315 pesos, en contraste, Tláhuac, Venustiano Carranza e 
Iztapalapa tienen los precios más económicos. (El Economista Digital) 

  
 

 

El IMSS no va a desaparecer: Peña 
El Presidente electo Enrique Peña Nieto garantizó que el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS), “no va a desaparecer” durante su administración, como consecuencia de la 
creación que hará del Sistema de Seguridad Social Universal, ofrecido a lo largo de su 

campaña electoral. (Crónica Digital) 
  

 
 

 

 

Pronto habrá ley laboral: PRI; los ánimos se han “serenado”, dice Beltrones 
El PRI en la Cámara de Diputados confía en que en unos días se aprobará la iniciativa de 

reforma laboral que envió el presidente Felipe Calderón. (Excélsior) 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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INFORMACIÓN DEL GABINETE 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Detiene o remite Tránsito a 91 personas por días de muertos 

Un total de 266 infracciones de tránsito, 59 personas remitidas al Juzgado Calificador por diferentes motivos, 32 
franeleros detenidos, 10 accidentes de tránsito, ocho autos robados y dos de autopartes lo mismo que un par de 
atropellamientos, fue el saldo del operativo por "Día de Muertos" que implementó la Secretaría de Seguridad 
Pública y Tránsito Municipal (SSPTM), informó el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón. A decir del 
funcionario, la numeralia es evidencia del riguroso trabajo de los 411 elementos de Seguridad Pública, 85 agentes 
de Tránsito y 40 cadetes de la Academia de Seguridad Pública Municipal. (Belén Cancino, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2757677.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Juega Regina Orozco con la muerte 
Como parte del penúltimo día de actividades de la quinta edición del festival La Muerte es un Sueño, que organiza 
el IMACP, la reconocida cantante y actriz Regina Orozco presentó anoche el espectáculo "Regina Catrina". En éste, 

anécdotas, chistes e historias de la cultura popular mexicana integraron la visión que la artista tiene sobre la 

muerte. Por más de una hora y en el zócalo angelopolitano, la también vedette cautivó al menos a medio millar 
de personas con temas como La Llorona, La Martiniana, Nuestro Juramento, Bodas Negras, La Bruja y Cleto, 
entre otros más. (Julieta Cerezo, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2758489.htm  
 

EL SOL DE PUEBLA  

 Reforzarán vigilancia en Centro Histórico contra asalto a transeúntes  
El presidente del Consejo de Comerciantes del Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez, dio a conocer que el 
pasado jueves los empresarios del primer cuadro de la ciudad acordaron con personal de la Secretaría de 
Seguridad Pública y Tránsito Municipal que a partir del 15 de noviembre va a reforzarse la vigilancia en las calles. 
En entrevista dijo que eso debido a que el promedio de atracos a transeúntes en el Centro Histórico de la ciudad 

de Puebla incrementó en 2012 cerca de un 66 y 87 por ciento en comparación con 2011, según reportes de 
comerciantes establecidos. (Iván Tirzo) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2758675.htm 
 

 
 
HERALDO 

 Comuna busca intercambio para construcción de puentes peatonales 
Debido a la carencia de recursos públicos para construir 17 puentes peatonales, en puntos que han sido 

catalogados prioritarios dentro del municipio de Puebla, el Cabildo analiza concesionar la construcción de las 
estructuras a cambio de la colocación de publicidad durante periodos que compensen la inversión. Lo dio a 
conocer el titular de la Seduop del municipio, Felipe Velázquez Gutiérrez, quien explicó que cada estructura 
metálica podría costar entre 1.5 y tres millones de pesos, por lo que en estos momentos la Comuna carece del 
recurso suficiente para realizar las obras. (Jorge Pérez) 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/ciudad/comuna-busca-intercambio-para-construcci%C3%B3n-
de-puentes-peatonales 
 

HERALDO 

 En Todos Santos 23 franeleros son remitidos al MP 
Tras los festejos por Todos Santos, en el municipio de Puebla se retiraron 22 puestos de venta ambulante por 

incumplir con el Coremun, además de que 23 “franeleros” fueron puestos a disposición del Juzgado Calificador. El 
corte final de visitantes tan sólo en el Panteón Municipal fue de 120 mil personas; sin embargo, se reportó saldo 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2757677.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2758489.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2758675.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/ciudad/comuna-busca-intercambio-para-construcci%C3%B3n-de-puentes-peatonales
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/ciudad/comuna-busca-intercambio-para-construcci%C3%B3n-de-puentes-peatonales
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blanco, pues no se presentaron incidentes que pusieran en riesgo a las personas que acudieron al camposanto o 
sobre sus bienes. Respecto al operativo coordinado entre las secretarías de Gobernación, de SPTM, se dio a 
conocer que 20 puestos fueron retirados de la vía pública, ya que se detectó la venta de bebidas alcohólicas, 

mientras que otros dos contaban con instalaciones de gas riesgosas. (Jorge Pérez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/ciudad/en-todos-santos-23-franeleros-son-remitidos-al-mp 
 

 
 

SINTESIS 

 Se opondrá PRI a aumento de impuestos locales en Puebla 
La dirigente municipal del PRI, Claudia Hernández, se mostró en contra del incremento y la creación de impuestos 
en el 2013, por lo que en caso de concretarse esa medida, el ayuntamiento panista deberá asumir el costo 
político. En entrevista, dio a conocer que sostuvo una reunión con los regidores del PRI para conocer el proyecto 
del presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera, sobre los nuevos gravámenes y sus alcances. "Nosotros no 
tenemos mayoría en el cabildo municipal por lo que será el PAN quien asuma este costo político de aumentar los 
impuestos, ya que se provocará un fuerte golpe a la economía de las familias poblanas". (Elizabeth Cervantes) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Piensa Lara instalar módulos para cobrar multas 

Con la intención de facilitar a los turistas el pago de una multa por una violación al reglamento de tránsito 
durante su estancia en la capital, la SSPTM planteó la instalación de módulos de pago de multas en la zona del 
primer cuadro de la ciudad antes de concluir el año y como parte del servicio que se otorgará a los visitantes 
nacionales y extranjeros que se esperan para el cierre del año.El titular del área, Amadeo Lara Terrón informó que 

ante el incremento importante del turismo en Puebla se han iniciado estudios en coordinación con la Tesorería 
municipal para buscar la forma de poder acercar estos módulos de pago a los visitantes ya que se ha vuelto un 
problema el pagar una infracción en el módulo de la 25 poniente debido a que la mayoría de los turistas 
desconocen el lugar exacto de este lugar. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102420 
 

 
 

CAMBIO  

 Buscan solución a problemas de urbanismo de la Angelópolis 
El Instituto Municipal de Planeación (Implan) lleva a cabo el “Taller de integración y planeación urbana de la 

ciudad”, el cual culminará mañana por la tarde, contando con la participación del Cabildo, funcionarios 
municipales, así como de especialistas en urbanismo y otras disciplinas y académicos e investigadores de las 
universidades afiliadas a Puebla Capital Universitaria de México (PCUM). Luis Armando Olmos Pineda, director del 
Implan, señaló que este taller tiene como propósito integrar un plan de acción sustentando en una visión 
estratégica de la ciudad, que nos permita lograr los objetivos trazados hacia el año 2031, es decir, a 500 años de 
la fundación de Puebla. (Gerardo Ruiz) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-051112-ger-buscan-soluci-n-a-problemas-

de-urbanismo-de-la-angel-polis.php 
 

 
 

LA JORNADA DE ORIENTE   

 Detiene SSPTM a 23 franeleros que operaban en las inmediaciones de los panteones 
Al menos 23 franeleros fueron detenidos por la Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal (SSPTM) por 

operar en las zonas aledañas a los diferentes panteones de la capital durante la celebración del Día de Muertos, 
informó el titular de la dependencia, Amadeo Lara Terrón. La mayoría de las detenciones se ejecutaron en las 
afueras del Panteón Municipal y del Panteón Francés, en donde los franeleros resultaron un problema para los 
vecinos, al permitir el estacionamiento de autos frente a las cocheras de los vecinos de la colonia Gustavo Díaz 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/ciudad/en-todos-santos-23-franeleros-son-remitidos-al-mp
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102420
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-051112-ger-buscan-soluci-n-a-problemas-de-urbanismo-de-la-angel-polis.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/ciudad/ciu-051112-ger-buscan-soluci-n-a-problemas-de-urbanismo-de-la-angel-polis.php
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Ordaz, entre la 11 y 15 Sur, así como en la 35 y 31 Poniente. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/detiene-ssptm-a-23-franeleros-que-operaban-en-las-
inmediaciones-de-los-panteones_id_15890.html  
 

 

  
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Participa SMDIF en el XVII Congreso Internacional de Derecho Familiar 'Las Familias y los 

Desafíos Sociales' en Mar del Plata, Argentina 
El objetivo fue intercambiar experiencias y conocimientos con especialistas en materia de derecho y políticas 

públicas de familia de España, Argentina, Chile, Uruguay, Brasil, México, Colombia, entre otros países. Como 
reconocimiento al trabajo realizado por el Ayuntamiento de Puebla en coordinación con el Sistema Municipal DIF 
en materia de fortalecimiento familiar a través del Programa Familia Fortaleza Poblana en la capital, este 
organismo participó en el XVII Congreso Internacional de Derecho Familiar “Las Familias y los Desafíos Sociales” 
celebrado del 22 al 26 de octubre en Mar del Plata, Argentina, así lo dio a conocer la Subdirectora de 
Fortalecimiento Familiar del Sistema Municipal DIF, Arid Hernández Aguilar. (Redacción)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 

 
RETO DIARIO 

 IMPLAN lleva a cabo Taller de Integración y Planeación Urbana de la Ciudad  
El Instituto Municipal de Planeación (IMPLAN), por acuerdo y convocatoria de su Junta de Gobierno, lleva a cabo 

el “Taller de Integración y Planeación Urbana de la Ciudad”, el cual culminará el próximo 6 de noviembre, 
contando con la participación de regidores, funcionarios municipales, así como de especialistas en urbanismo y 
otras disciplinas, académicos e investigadores de las Universidades afiliadas a Puebla Capital Universitaria de 
México (PCUM), representantes de cámaras empresariales, colegios profesionales y de ciudadanos interesados en 
el tema. (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMPLAN-lleva-a-cabo-Taller-
de-Integracion-y-Planeacion-Urbana-de-la-Ciudad&id=37623 
 

 
 
NG PUEBLA  

 Llegaron 36 mil visitantes a la capital 
Este fin de semana largo por la festividad de Todos Santos dejó un aumento aproximado del 15 por ciento en la 
afluencia de turistas a la capital poblana, a diferencia del año pasado, declaró Alejandro Cañedo Priesca, director 

de Turismo Municipal. Y es que, se esperaba la llegada de más de 36 mil 200 turistas, cifra que supera la del año 
pasado en la que acudieron aproximadamente 31 mil 452 visitantes, los cuales generaron una derrama económica 
superior a los 47 millones de pesos. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42572llegaron-36-mil-visitantes-la-capital#.UJeqYW-ZSHM 

 
NG PUEBLA  

 En 2013 se ampliará la avenida Margaritas 
El secretario de Desarrollo Urbano y Obra Pública, Felipe Velázquez Gutiérrez, informó que la ampliación de la 

avenida Margaritas comenzará a principios de próximo año, pues sólo están a la espera de que la Sindicatura 

termine con las mesas de trabajo con los particulares para ver los posibles daños que se ocasionarían. En este 
sentido, el funcionario municipal expresó que ya está bien estructurado el proyecto de la obra, estimada en 60 
millones de pesos con las indemnizaciones incluidas, por lo que ahora sólo falta que les otorguen los permisos 
para iniciar con los trabajos.. (Marco A. Mirón) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42561en-2013-se-ampliar%C3%A1-la-avenida-margaritas#.UJep7G-ZSHM 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/detiene-ssptm-a-23-franeleros-que-operaban-en-las-inmediaciones-de-los-panteones_id_15890.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/detiene-ssptm-a-23-franeleros-que-operaban-en-las-inmediaciones-de-los-panteones_id_15890.html
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMPLAN-lleva-a-cabo-Taller-de-Integracion-y-Planeacion-Urbana-de-la-Ciudad&id=37623
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-IMPLAN-lleva-a-cabo-Taller-de-Integracion-y-Planeacion-Urbana-de-la-Ciudad&id=37623
http://www.ngpuebla.com/puebla/42572llegaron-36-mil-visitantes-la-capital%23.UJeqYW-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/42561en-2013-se-ampliar%C3%A1-la-avenida-margaritas%23.UJep7G-ZSHM
http://www.contraparteinformativa.com/
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NG PUEBLA  

 Salieron "mal" las alarmas sísmicas de la capital 
Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil Municipal, reconoció que las alarmas sísmicas que se 
instalaron en algunos puntos de la capital poblana para probarlas “no han funcionado como se ha querido”, por lo 

que el ayuntamiento de puebla deberá buscar otro proveedor que cuente con los requerimientos necesarios. 

“Estamos checando con algún otro proveedor que pueda darnos  de la herramienta que realmente necesitamos, 
porque ésta en verdad no sirvió”, refirió al explicar que su sistema de software es bueno, sin embargo el de  
detección no funciona de manera que se active oportunamente. (Evangelina Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42560salieron-mal-las-alarmas-s%C3%ADsmicas-de-la-capital#.UJeplm-ZSHM 
 
NG PUEBLA  

 Comuna aportaría para inmueble de informales 
Miguel Méndez Gutiérrez, director de Desarrollo Político de la Secretaría de Gobernación, dio a conocer que el 
ayuntamiento de Puebla estaría dispuesto a otorgar la mitad del presupuesto necesario para adquirir un inmueble 

destinado a comerciantes informales del Centro Histórico. Sin embargo, expresó, es necesario que los ambulantes 
tengan disposición y adopten del compromiso de dar la otra parte, además de conservar el lugar en buen estado, 
pues dijo que en ocasiones rentan los lugares, los utilizan por unos días y después los abandonan. (Evangelina 

Rosales Gasca) 
http://www.ngpuebla.com/puebla/42559comuna-aportar%C3%ADa-para-inmueble-de-informales#.UJeoTG-
ZSHM 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Entrega Manzanilla 2 kilómetros de libros en evento masivo  

En un evento masivo, el secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, llevó acabo la clausura de la 
campaña "Si ya lo leíste, comparte-lee, y juntos fomentemos un kilómetro de libros" y celebró la novena jornada 
de lectura "Más libros, mejor futuro", las cuales continuarán durante el resto del año. Ante ciento de lectores en la 
explana del Parque Ecológico "Revolución Mexicana", Fernando Manzanilla reunió a actores y poetas, así como 
escritores con el objetivo de fomentar la lectura entre los habitantes de la capital, quienes pese a la lluvia 
permanecieron atentos a los capítulos. (Cirilo Calderón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2758537.htm  

 

 
 

SINTESIS 

 Reconoce Crystalis Consultin eficiencia del Soapap 

Dos reconocimiento nacionales consolidan al SOAPAP como una institución eficiente y eficaz,  al fomentar la 

corresponsabilidad entre gobierno y ciudadanos, así como disponer con honestidad y eficiencia, el manejo de los 
recursos públicos necesarios para su financiamiento y buen funcionamiento. Lo anterior, resultado de haber 
implantado  un exitoso programa de información y control integral, que ubica al Sistema Operador de Agua 
Potable y Alcantarillado  de Puebla como un organismo pionero y líder en la república mexicana al  aplicar, en 
tiempo récord, una contabilidad  gubernamental  armonizada, por lo que, la consultora  de prestigio internacional, 
Crystalis Consulting, entregó un reconocimiento nacional, que consolida  al sistema operador como una empresa 

de clase mundial. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

http://www.ngpuebla.com/puebla/42560salieron-mal-las-alarmas-s%C3%ADsmicas-de-la-capital%23.UJeplm-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/42559comuna-aportar%C3%ADa-para-inmueble-de-informales%23.UJeoTG-ZSHM
http://www.ngpuebla.com/puebla/42559comuna-aportar%C3%ADa-para-inmueble-de-informales%23.UJeoTG-ZSHM
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2758537.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
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SINTESIS 

 Inicia SSEP 2ª Semana Nacional de Salud Bucal 
La Secretaría de Salud del Estado de Puebla (SSEP), arrancará este lunes 5 de noviembre en el Centro Escolar 
José María Morelos y Pavón de la capital poblana, la 2a Semana Nacional de Salud Bucal, cuyo objetivo es 
beneficiar a más de 423 mil poblanos por medio de actividades preventivas y curativas, informó el titular de la 
dependencia, Jorge Aguilar Chedraui.  La Coordinación Estatal de Estomatología y centros de Salud, hospitales 
comunitarios y hospitales generales de la SSEP, realizarán 17 mil 505 consultas durante esta semana 

comprendida del 5 al 9 de noviembre. Los odontólogos de la Secretaría de Salud realizarán profilaxis dental, 

obturación de órganos dentales y revisión de tejidos bucales durante toda la semana. (Redacción) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Ambulantes son limosneros con garrote 
Organizaciones de comerciantes ambulantes rechazarán la propuesta del ayuntamiento de ocupar el Paseo Bravo 
para realizar sus ventas durante el Buen Fin, las celebraciones de la Virgen de Guadalupe, navidad, fin de año y 
día de Reyes en este espacio tras considerarlo como poco atractivo para sus clientes. Para ello, por segundo año 

consecutivo estarán proponiendo que durante la próxima temporada de ventas, se les permita ocupar diversos 
parques públicos en las inmediaciones del primer cuadro de la ciudad bajo el compromiso de que no habrá 
invasión de calles durante su estancia en estos espacios. Al respecto, Antonio Ordaz Alatriste, líder de la 

organización de comerciantes informales “Doroteo Arango” consideró que el Paseo Bravo no es un espacio 
adecuado para comercializar sus productos durante la próxima temporada de vendimias. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102418 
 

 
 

CAMBIO  

 Colocan primera piedra del nuevo edificio de la PGJ 
Con una inversión de más de 150 millones de pesos, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, en compañía 
de la procuradora general de la República, Marisela Morales Ibáñez, colocó la primera piedra del nuevo edificio de 
la Procuraduría General de Justicia (PGJ), el cual albergará a los trabajadores de la dependencia, principalmente 
al Departamento de Servicios Periciales y contará con el espacio y la tecnología para mejorar sus funciones. En un 

esfuerzo coordinado entre la PGJ y la Secretaría de Infraestructura, el gobierno del estado anunció que la obra 

estará concluida en un periodo de 10 a 12 meses, en la cual participarán 636 trabajadores en un espacio de 10 
mil 872 metros cuadrados para la construcción de tres niveles, sótano y un helipuerto para posicionarse como una 
de las obras más modernas del país. (Víctor Hugo Juárez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-051112-vc-colocan-primera-piedra-
del-nuevo-edificio-de-la-pgj.php 
 

CAMBIO  

 5 mil 400 panistas definirán al candidato a la alcaldía 
El proceso de refrendo de la militancia del PAN, que permitirá tener un padrón depurado del partido, no influirá en 
la elección del candidato a la alcaldía de Puebla para la elección del próximo año, pues para este proceso interno 

seguirá manteniéndose el registro de 5 mil 400 panistas con derecho a voto, reveló el dirigente municipal Gerardo 
Maldonado Balvanera. En entrevista con CAMBIO, precisó que durante el primer mes del proceso de refrendo que 
concluye el próximo 14 de diciembre, han acudido mil panistas a renovar su militancia y actualizar sus datos, y se 

espera que en total acudan 3 mil 240 militantes de la capital a realizar este tramite, con lo cual se perderá el 40 
por ciento de las personas registradas. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-051112-osv-5-mil-400-panistas-definir-n-

al-candidato-a-la-alcald-a.php 

 

 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102418
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-051112-vc-colocan-primera-piedra-del-nuevo-edificio-de-la-pgj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/seguridad/seg-051112-vc-colocan-primera-piedra-del-nuevo-edificio-de-la-pgj.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-051112-osv-5-mil-400-panistas-definir-n-al-candidato-a-la-alcald-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-051112-osv-5-mil-400-panistas-definir-n-al-candidato-a-la-alcald-a.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 A la semana se han presentado hasta 20 asaltos en el Centro Histórico: comerciantes 
Cada semana, desde enero a octubre, se realizaron entre 15 y 20 asaltos en el Centro Histórico de Puebla, lo cual 
representa un incremento de 87 por ciento con respecto del año pasado, informó el Consejo de Comerciantes del 
Centro Histórico. Esto ha repercutido en el número de clientes que está dejando de comprar en el mayor centro 
comercial del estado de Puebla, pero también en los trabajadores de los diferentes establecimientos; los primeros 
deciden no ir al centro por temor, mientras que los segundos se convierten en víctimas fáciles de los delincuentes, 

particularmente los días de pago de quincena, por la falta de alumbrado público. (Arturo Alfaro) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-la-semana-se-han-presentado-hasta-20-asaltos-en-el-
centro-historico-comerciantes_id_15892.html   

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Atrasos graves en la construcción del Metrobús a dos meses de iniciar operaciones 
La etapa uno y dos para la construcción del Metrobús en Puebla registran un atraso a dos meses de iniciar 
operaciones, según el Proyecto Ejecutivo de la Secretaría de Infraestructura. Ese desfase ha generado caos 
vehicular y una baja en las ventas de los comerciantes establecidos a lo largo de la ruta que va de Tlaxcalancingo 
a Amozoc. Según información solicitada por transparencia, la primera ruta del sistema de transporte colectivo –
impulsado por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas– requirió de una inversión de 115.8 millones de pesos, 

entregados a través de licitaciones con empresas privadas. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atrasos-graves-en-la-construccion-del-metrobus-a-dos-
meses-de-iniciar-operaciones_id_15888.html  

 

 
 
MILENIO  

 Vecinos de La Vista piden que no se dañe el patrimonio del fraccionamiento 
A través de un comunicado de prensa, la Asociación Independiente de Colonos de La Vista solicitó a los vecinos a 

conformar un frente contra supuestas anomalías de parte de la administración, inseguridad y abusos. Asimismo, 
piden evitar que se afecte al patrimonio del fraccionamiento: 1. Vivimos en La Vista una creciente inseguridad 
(robo de moto y robo de 6 casas por colombianos) y podrían comenzar crímenes más violentos. 2. La Torre de 22 
pisos en construcción está en área verde e impedirá la vista de innumerables departamentos y casas; además 
algunas casas nunca más verán el sol. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0f3f4dc87152c7cd20421624d2cd6dcf     
 

MILENIO  

 Recibe Antonio Gali Fayad el galardón “Juan de Palafox y Mendoza”  
El titular de la Secretaría de Infraestructura en el Estado, José Antonio Gali Fayad, fue galardonado por el Club 

Rotario Puebla-Centro Histórico, con el reconocimiento Juan de Palafox y Mendoza, otorgado año con año, a 
personas que se distinguen por su acción profesional y trayectoria. La sesión presidida por Adalberto Rubio 
Torres, tuvo lugar en el salón Violeta del Centro de Convenciones del Paseo de San Francisco, donde los 
integrantes de esta organización manifestaron su aportación al desarrollo de la entidad, desde los diferentes 
cargos que ha desempeñando a lo largo de su quehacer en el sector público y privado. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0f3f4dc87152c7cd20421624d2ba257f  

 

 
 
E-CONSULTA 

 Advierte el PRD riesgo de inseguridad por indefinición de plan anticrimen 
A menos de un mes del relevo en la Presidencia de la República, la nueva administración no ha definido ni su 
estrategia ni los perfiles de quienes estarán al frente del gabinete de seguridad, este titubeo podría generar un 
“interregno” que el crimen organizado capitalizaría para realizar impunemente sus actividades delictivas, afirmó el 
senador Miguel Barbosa Huerta. El coordinador de los senadores del PRD señaló que en materia de combate a la 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-la-semana-se-han-presentado-hasta-20-asaltos-en-el-centro-historico-comerciantes_id_15892.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-la-semana-se-han-presentado-hasta-20-asaltos-en-el-centro-historico-comerciantes_id_15892.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atrasos-graves-en-la-construccion-del-metrobus-a-dos-meses-de-iniciar-operaciones_id_15888.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/atrasos-graves-en-la-construccion-del-metrobus-a-dos-meses-de-iniciar-operaciones_id_15888.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0f3f4dc87152c7cd20421624d2cd6dcf
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0f3f4dc87152c7cd20421624d2ba257f


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Lunes 05 de Noviembre de 2012 

 

 

 9 

inseguridad y al crimen organizado, el nuevo gobierno “no tendrá el beneficio de la duda”, por lo cual debe 
presentar y llevar a la práctica una estrategia que genere resultados tangibles. (e-consulta) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/advierte-el-prd-riesgo-de-

inseguridad-por-indefinicion-de-plan-anticrimen 

 
E-CONSULTA 

 Cumple medio año con fallas el Ecoparque Metropolitano 

A seis meses de su inauguración, el Ecoparque Metropolitano todavía presenta fallas y pendientes, como los 
levantamientos en la pista de tartán, miradores incompletos y hasta una sección cerrada a raíz de un deslave. En 

un recorrido realizado por e-consulta este domingo, se encontró que la sección llamada Plaza de los Laberintos, 
ubicada en la parte sur del parque, en la zona de la calle Cúmulo de Virgo a la avenida Las Torres, se encuentra 
cerrada al público desde hace cuatro meses. Uno de los guardias comentó que la esta parte del Paseo del Ayotac, 
la cual está diseñada para ser otro acceso al Parque Metropolitano, fue clausurada luego de que en junio de este 
año se diera un deslave a la orilla de la pista de tartán. (Shanik David) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/cumple-medio-ano-con-fallas-
el-ecoparque-metropolitano 

 

  
 
PERIODICO DIGITAL 

 Antorcha Campesina anuncia marchas para toda la semana 

Este domingo, los representantes de Antorcha Campesina en el Municipio de Puebla, anunciaron marchas que 
desarrollarán durante toda la semana. De acuerdo al Representante de esta organización en la zona norte de la 
ciudad, Mariano Saavedra Canseco, a partir de este lunes y hasta el día viernes, llevarán a cabo manifestaciones 

que a las 10 horas partirán del Reloj del Gallito en el Paseo Bravo y culminarán en el zócalo, donde nuevamente 
exigirán al Ayuntamiento de Puebla cumpla con las obras contenidas en su pliego petitorio. Incluso, aseveró que 
la comuna únicamente les ha ofrecido construir seis calles y en caso de que continúen sin atender sus demandas 
el lunes 12 de noviembre realizarán una mega marcha, donde participarán más de 10 mil antorchistas que saldrá 
de varios puntos de la ciudad. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Canaco busca reducir accidentes causados por la ingesta de alcohol 
El director de la Cámara Nacional de Comercio, José Antonio García, informó que con el afán de reducir el número 

de accidentes provocados por la ingesta irresponsable de alcohol y como muestra del compromiso del sector 
comercial al respecto, se entregaron una serie de propuestas a la comisión de industria y comercio del gobierno 
municipal. El representante manifestó que integrantes de la CANACO sostuvieron una reunión con el regidor Pedro 
Gutiérrez en la que se presentaron las 9 propuestas diseñadas de manera conjunta entre la cámara y la empresa 
Cuauhtémoc Moctezuma. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Coparmex en desacuerdo de disfrazar campañas de funcionarios públicos 
Aunque cualquier persona tiene derecho de aspirar a un cargo de elección popular o buscar alguna candidatura, 

nunca estaremos de acuerdo en que se utilicen medios de comunicación para disfrazar campañas de funcionarios 
públicos, aseguró el presidente del sindicato patronal en Puebla (COPARMEX) Carlos Montiel Solana quién 
manifestó su aprobación por el retiro de espectaculares manejaban la imagen de funcionarios. El representante 

insistió que si bien los funcionarios que no han sido electos, tienen todo el derecho de aspirar a obtener alguna 
candidatura, deben recordar que existen tiempos y formas para realizar la promoción de su persona y al no 
cumplirlos incurren en actos anticipados de campaña. (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 

 
 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/advierte-el-prd-riesgo-de-inseguridad-por-indefinicion-de-plan-anticrimen
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/nacion/item/advierte-el-prd-riesgo-de-inseguridad-por-indefinicion-de-plan-anticrimen
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/cumple-medio-ano-con-fallas-el-ecoparque-metropolitano
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/cumple-medio-ano-con-fallas-el-ecoparque-metropolitano
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
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IMAGEN POBLANA  

 Cierra Manzanilla "Jornadas de Lectura" ante 5,000 asistentes  
El cierre la campaña “Si ya lo leíste, comparte-lee y juntos formemos un kilómetro de libros” mostró a un Fernando 
Manzanilla Prieto más consolidado de cara a la determinación del candidato a la presidencia municipal de Puebla 
para las elecciones del próximo año. El secretario general de Gobierno convocó para esta clausura a más de 5,000 

personas, reunió a 13 de los 14 presidentes de las juntas auxiliares de la capital y fue acompañado por el diputado 
federal panista Néstor Gordillo, uno de los hombres más cercanos al mandatario estatal. Este sábado por la tarde, 
Manzanilla Prieto cerró la referida campaña. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/cierra-manzanilla-jornadas-de-lectura-ante-5000-asistentes   

 
IMAGEN POBLANA  

 Aumenta 87 % robo a transeúnte en el primer cuadro 
Los robos a comercios bajaron, pero a transeúntes incrementaron hasta un 87 % en el primer cuadro de la ciudad 

de Puebla, eso debido a la escasa presencia policíaca, comentó el presidente del Consejo de Comerciantes del 
Centro Histórico, José Juan Ayala Vázquez. El empresario dijo que el problema de los atracos a negocios era 
principalmente entre los años 2009, 2010 y 2011, pero los dueños de comercios tomaron sus propias medidas para 
reducir esa situación, algunos tuvieron que adquirir seguros contra robos. Pero en este año lo que aumentó fue el 
tema de los atracos a transeúntes. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/aumenta-87-robo-transeunte-en-el-primer-cuadro  
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con un concierto concluye Manzanilla la campaña 'Un kilómetro de libros' 

Con la participación del cantante poblano Juan Solo, además de diez actores y escritores, la campaña "Un 
Kilómetro de Libros" que impulsó  la Secretaría General de Gobierno de Puebla rebasó la meta establecida, pues 
se recabaron a través de donaciones  9 mil 521 ejemplares, lo que equivale a 2.12 kilómetros. El titular de la 
dependencia, Fernando Manzanilla Prieto, fue ovacionado anoche por las familias que acudieron al Parque 
Ecológico a acompañarlo en la conclusión del programa que tiene como finalidad inculcar la cultura. (Isaac 
Jiménez Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Manzanilla dejaría la SGG a principios del 2013; buscará la alcaldía de Puebla 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, admitió que estará frente del cargo al menos hasta 
finales de este año, ya que al inicio del 2013 podría buscar la candidatura a la alcaldía. Así lo reconoció en 
entrevista  tras clausurar la campaña ‘Si ya lo leíste, comparte-lee y juntos formemos un kilómetro de libros’, con 

el que realizó cada fin de semana encuentros de lecturas en diversas colonias y juntas auxiliares de la ciudad de 
Puebla. El funcionario indicó que la decisión de abandonar el gabinete de Rafael Moreno Valle la tomará una vez 
que el Partido Acción Nacional (PAN) defina las reglas para elegir a su candidato a la alcaldía.  (Isaac Jiménez 
Pérez)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 
 
RETO DIARIO 

 Listos casi 900 albergues para atender contingencias por fríos 

“Sólo la sensación térmica de fríos intensos se ha reportado en municipios de la parte norte del estado, sin 
registrarse a la fecha afectaciones en cultivos o muertes por bajas temperaturas”, aseveró el director de 
Protección Civil en el estado, Jesús Morales, y destacó que están listos 898 albergues para ser habilitados en 
situaciones de contingencia por heladas. En contacto con presidentes municipales se han determinado los sitios, 

como escuelas o auditorios de las propias alcaldías para ser usados como refugios temporales en situaciones de 
descensos de temperatura, mismos que obliguen la evacuación de familias. (Hugo Sánchez Izquierdo) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Listos-casi-900-albergues-
para-atender-contingencias-por-frios&id=37630 

http://www.imagenpoblana.com/2012/cierra-manzanilla-jornadas-de-lectura-ante-5000-asistentes
http://www.imagenpoblana.com/2012/aumenta-87-robo-transeunte-en-el-primer-cuadro
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Listos-casi-900-albergues-para-atender-contingencias-por-frios&id=37630
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Listos-casi-900-albergues-para-atender-contingencias-por-frios&id=37630
http://www.contraparteinformativa.com/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 

 El ayuntamiento reporta saldo blanco en los festejos de todos santos y fieles difuntos. 

 Una patrulla atropello a un peatón en las afueras de la CAPU y sus tripulantes fueron presentados ante las 
autoridades ministeriales, patrulla de la policía municipal. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El operativo de seguridad en el municipio de Puebla, dejó un saldo de 23 franeleros remitidos al juzgado 

calificador, 10 accidentes viales.  
 Creció entre 5 y 10% de incidencia de robos a casa habitación, en estos días de Todos Santos según nos 

reporta Amadeo Lara Terrón, titular de la SSPYTM. 

 A nivel estatal Protección Civil reporta saldo blanco después del operativo implementado en estos días de 

muertos, se supervisaron cementerios a nivel estatal, estructuras, instalaciones eléctricas, etcétera.  
 Hablando de delincuencia diariamente se registran llamadas de extorsión en Puebla, reconoce Ardelio 

Vargas, dice que las mayores zonas de incidencia en este delito son la Sierra Norte, la capital y Tehuacan. 
 Tras la evaluación que realizó la CAIP, en el municipio de Puebla sobre transparencia, la Comuna, 

ayuntamiento de Puebla y es una magnífica noticia, obtuvo 97.6% de calificación esto lo coloca ala 

ayuntamiento de Puebla como el de mayor transparencia, así que una felicitación a ERP y todo el equipo 
porque es donde necesitamos saber donde esta nuestro dinero. 

 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 Una narco manta en el periférico y el cruce con el bulevar Atlixco, contra el secretario de seguridad pública 
de San Andrés Cholula, el que entra ya no sale y lo firma la familia michoacana, vaya situación que se esta 
presentando allí.  

 En la policía estatal esta prófugo el director Operativo de la Policía Estatal, desde el caso del levantón a los 
periodistas, este hombre se desapareció y después se dieron unos cateos ilegales y no lo encuentran, ya lo 
tienen en calidad de prófugo.  

 8 autos robados, 59 personas al juzgado calificador y 23 franeleros detenidos es el saldo que se da en el 

día de muertos.  
 Los hoteles del Centro Histórico reportaron un 80% de ocupación en este fin de semana de muertos.  
 Capufe reporta retraso de hasta cuatro horas en el pago de las casetas de peaje en la autopista Puebla-

Orizaba, Puebla-México, complicado el regreso y salida de vacacionistas, nosotros pagamos para llegar 
más rápido y más seguros, pero las casetas nos hacen imposible el paso, no se hasta cuando vamos a 
soportar esta situación, esta ineficiencia en el servicio.   

 Sobre los comerciantes hasta el 10% de las ventas se quedan en el comercio informal.  

 La Cámara de Comercio dice que el cierre de antros sea a las cuatro de la mañana en la zona 
metropolitana, allí queda la propuesta para ver si la toman las autoridades.  

 El secretario de Infraestructura, Tony Gali, dice que este año inicia la construcción de la Casa del  
 La CAIP destaca al ayuntamiento de Puebla capital como el más transparente del estado.  

 
 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
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A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
 Vecinos del fraccionamiento La Vista colocan ya mantas en sus casas y también en construcciones ilegales 

para mostrar su inconformidad ante lo que consideran un autentico caos en el tema del uso de suelo. 

 El presidente municipal de san  Andrés Cholula esta dispuesto a comparecer ante los diputados por la 
polémica suscitada en torno a lo que iba a ser un fraccionamiento exclusivo. 

 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 La Secretaria de seguridad Publica  y Transito Municipal remitió  a 59 personas por faltas administrativas y 
9 mas fueron dispuestas al ministerio publico por delitos de robo a transeúnte, así lo dio a conocer el 
titular de la dependencia  Amadeo Lara Terrón  

 La Dirección de Transito Municipal dio a conocer que tras el operativo de Día de Muertos 23 franeleros 
fueron remitidos al juzgado calificador ya que de acuerdo a la titular se habían apoderado para utilizarlas 

como estacionamiento en distintos grupos de la ciudad.  
 Alrededor de 5 personas en situación de calle son trasladas al dormitorio del DIF Municipal informo su 

director Joaquina García quien indico que el principal problema que enfrentan es que las personas se 

oponen a ser trasladadas 
 Después de hacer una etapa de prueba el ayuntamiento de Puebla rechazo  a la empresas Avatex la cual 

facilitaría el servicio de  Alertas sísmicas, ya que de acuerdo al director de protección Civil  Gustavo Ariza 
Salvatori, las alarmas no funcionaron  por lo que nuevamente se iniciaran pruebas pero con otra empresa   

 El presidente Municipal de Puebla indico que con presiones como se llegue a cuerdos indico que se 
antepondrá el dialogo ante la exposición de las demandas. 

 
  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 8 lesionados en la carretera a Acatzingo fueron trasladados a un hospital de la capital en la colina la Paz, 

ingresaron de gravedad y son menores de edad. 
 La SSPTM reporto saldo blanco en los festejos  de todos santos en la capital poblana, se registro una baja 

de incidencia de delitos como robo de vehículos y autopartes. 
 Durante el fin de se semana se registro una alta afluencia de turistas en el zócalo quienes se hospedaron 

en hoteles y comieron restaurantes poblanos tras las festividades de todos santos.  
 Tras los festejos por Todos Santos, en el municipio de Puebla se retiraron 22 puestos de venta ambulante 

por incumplir con el Código Reglamentario Municipal, además de que 23 “franeleros” fueron puestos a 
disposición del Juzgado Calificador. 

 Miles de poblanos abarrotaron el zócalo capitalino para disfrutar de las festividades que ofreció el 

ayuntamiento poblano, grupos de artistas y músicos ofrecieron a los visitantes durante el fin de semana. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Un conductor en estado de ebriedad arroya a una mujer, a su hija y causa una carambola. 
 El puente de una ruta de evacuación, en caso de erupción del Popocatépetl, esta a punto de caerse dejaría 

a miles de familia en peligro.  
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INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Abre RMV ventanilla de la salud en Mi Casa es Puebla de Passaic 
El Gobernador Rafael Moreno Valle abrió en la sede de Mi casa es Puebla la Ventanilla de Salud para brindar 
apoyo y atención médica a los poblanos y mexicanos que radican en la costa este de Estados Unidos, luego del 

paso del huracán Sandy. Con la puesta en operación de este servicio se busca ampliar la atención, en materia de 

salud, de las familias mexicanas residentes en la región. El Gobernador Moreno Valle ofreció todo el apoyo a los 
migrantes poblanos y mexicanos e instruyó a las autoridades de Mi Casa es Puebla a que brinden la mejor 
atención de salud. (Redacción, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2757782.htm  

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 'El trabajo será el mejor blindaje de la CAIP': Blanca Lilia Ibarra  
El trabajo será el mejor blindaje para despejar dudas con respecto a rumores de la posible intervención del 
gobierno estatal en torno al desempeño de la Comisión de Acceso a la Información Pública (CAIP), reveló su 
presidenta Blanca Lilia Ibarra Cadena. Señaló que el organismo autónomo va más allá de las personas que lo 
integran, donde los resultados deben de representar la carta de representación ante la sociedad, "hemos 

cumplido a tiempo con las exigencias que nos han puesto y ser parciales", según expuso. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2758658.htm 
 

 

 
HERALDO 

 Espera Congreso propuestas para el Tribunal Electoral 
La Comisión Especial para la renovación del TEEP en el Congreso del Estado espera que en el transcurso de la 
presente semana se presenten solicitudes de registros para ocupar las tres magistraturas de la institución ya que 

el plazo vence el 11 de los corrientes. Al respecto, la diputada priísta Zenorina González Ortega, presidenta de la 
Comisión, informó que seguramente será el próximo fin de semana cuando llegue el mayor número de 

inscripciones, tomando en cuenta que en esta ocasión están obligadas las siguientes instituciones a hacer 
propuestas. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/pol%C3%ADtica/espera-congreso-propuestas-para-el-tribunal-
electoral 

 

 
HERALDO 

 Publicarán PRD y Panal uso de recursos en sus portales web 
Las dirigencias tanto del Partido de la Revolución Democrática (PRD) como de Nueva Alianza (Panal), se 
comprometieron a transparentar sus gastos a través de sus portales en internet que podrán consultar los 
ciudadanos para dar cumplimiento a la ley respectiva. El perredista Eric Cotoñeto Carmona, dentro de su nuevo 

liderazgo dijo que tendrá actualizada la página de su partido a partir del próximo año, con lo cual se pondrá al 
parejo con la ley de transparencia. Esto es a raíz de que la Comisión para el Acceso a la Información Pública 

(CAIP), dio a conocer una lista de incumplidos con dicha ley, entre ellos el PRD de Puebla. (Andrés Herrera Ruiz) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/pol%C3%ADtica/publicar%C3%A1n-prd-y-panal-uso-de-
recursos-en-sus-portales-web 
 

 

 
 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2757782.htm
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http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/pol%C3%ADtica/espera-congreso-propuestas-para-el-tribunal-electoral
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SINTESIS 

 Exhorta senadora a Poderes de la Unión a abatir discriminación 
México tiene, aún, una sociedad con prácticas de exclusión, desprecio y discriminación hacia ciertos grupos. Por 
ello es necesario que el gobierno implemente políticas, que construyan el derecho de igualdad, consideró la 
Senadora, Lucero Saldaña Pérez, presidenta de la Comisión de Relaciones Exteriores Organismos No 

Gubernamentales. Al presentar un Punto de Acuerdo por el que exhorta a los tres Poderes de la Unión, a sumarse 
a la lucha contra la discriminación, la Senadora por Puebla, reconoció que alrededor de 15 estados de la República 
y el Distrito Federal tiene leyes contra la discriminación, pero hay otros que no cuentan con ningún tipo de 
sanción. (Redacción) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 

 

SINTESIS 

 Buscará PRD triplicar padrón de militantes en Puebla 

De cara a las elecciones de 2013, el PRD en Puebla espera triplicar su padrón de militancia; es decir, pasar de los 
40 mil afiliados a 120 mil militantes. El presidente del instituto político, Eric Cotoñeto Carmona, informó que se 
iniciará una campaña para promover el pago de cuotas, pues en la actualidad ninguno de los 40 mil afiliados 
entrega aportaciones al sol azteca. En entrevista con este medio, el dirigente refirió que estos dos temas, así 
como el de las posibles coaliciones locales para el próximo año, se pondrán a consideración en el Congreso 
Nacional del partido, que será del 14 al 16 de diciembre en la ciudad de México. (Verónica de la Luz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 
 
 

SINTESIS 

 Descarta Abaid Kuri solicitar licencia de diputado local 
El líder de los diputados del Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en el Congreso del estado, Elías Abaid 
Kuri, reveló que los estatutos de su instituto político no le impiden ser legislador y dirigente estatal; por lo tanto, 
no pedirá  licencia al Congreso del estado para desempeñar el cargo de secretario general. En entrevista, detalló 
que antes de pensar en dicho cargo, primero debe concretarse la salida de Juan Carlos Natale López al frente de 
la dirigencia, y así buscar la posición. A diferencia de otros partidos, el PVEM no cuenta con el candado que frena 

a sus diputados a estar en otros cargos, ya sean partidistas o públicos. Incluso, refirió que Juan Carlos Natale 
López se desempeñó como diputado federal y secretario general del instituto del tucán. (Elizabeth Cervantes) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92 

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Tienen escolares horario invernal a partir de hoy 
Por disposición oficial de la Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado de Puebla, este día, 5 de noviembre, 
inicia el horario de invierno en más de 13 mil instituciones de educación básica de los 217 municipios de la 
entidad poblana, así lo reveló el subsecretario de Educación Básica de la dependencia, Víctor Manuel Barceló 
Rodríguez, quien agregó que la finalidad es proteger a la totalidad de los estudiantes por las bajas temperaturas 
que se presentan en el territorio poblano ante la entrada de la temporada invernal. Ante eso, el funcionario de la 

SEP, reveló que todas las autoridades escolares de la entidad poblana, ya están informadas de la medida oficial y 
los estudiantes, pueden llevar debajo del uniforme escolar único, las prendas que consideren necesarias para 
protegerse del frío. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102428 

  
 
INTOLERANCIA  

 Más de 50 municipios de Puebla adeudan a la CFE 
Por lo menos 52 municipios del estado de Puebla mantienen un adeudo de más de 3 millones 151 mil 915 pesos a 
la Comisión Federal de Electricidad (CFE), por concepto de consumo de energía eléctrica para alumbrado público y 

agua potable. Entre los ayuntamientos morosos destacan el Tecomatlán, cuna de Antorcha Campesina, de 
Teziutlán, quien mediante varias partidas debe más de 850 mil pesos a la paraestatal. Así se detalló en la 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102428
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respuesta a la solicitud de acceso a la información 1816400126712 que realizó Intolerancia Diario a la 
paraestatal, donde se pidió detallar los montos de los adeudos de municipios poblanos por concepto de energía 
eléctrica al mes de julio de 2012. (Jorge Castillo) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102426 

 
 
INTOLERANCIA  

 Desconfía PT de la imparcialidad en el IEE 
El representante del Partido del Trabajo ante el Instituto Estatal Electoral, Alfonso Rodríguez Periáñez, advirtió 

que existe ignorancia por parte del consejero presidente Armando Guerrero Ramírez. No obstante, advirtió que 

debido al desconocimiento que tiene sobre el tema no se confía en su imparcialidad. Rodríguez Periáñez comentó 
que preocupan las declaraciones del presidente estatal del Institutos Electoral Armando Guerrero quien estará al 
frente del organismo durante los próximos siete años y son tres aspectos los que habla con claro desconocimiento 
de causa. Dijo que el primer punto fue el decir que iba a revisar los currículos de los aspirantes rechazados que 
no quedaron o no fueron electos. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102425 

 
INTOLERANCIA  

 Norma de daño moral pésimamente elaborada: EV 
El fundamento con el que hacen las demandas en Puebla en contra de periodistas es inconstitucional, insiste el 
doctor en derecho y especialista en temas de información, Ernesto Villanueva. En la edición digital de Proceso, 

este 2 de noviembre, Villanueva escribió el artículo “Por la libertad de expresión en Puebla”, sumario de los yerros 

jurídicos del gobierno estatal en las demandas emprendidas en contra de 2 periodistas locales por el presunto 
delito de daño moral donde desglosa argumentos sobre la vulnerabilidad de fondo de las demandas. Para Ernesto 
Villanueva ha llegado el momento en que el gobernador, de un “golpe de timón” ya que en el nuevo escenario 
político nacional ha cambiado para el gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle. (Mario Martell) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102423 

 

 
 
CAMBIO  

 Partidos políticos y ayuntamientos incumplen Ley de Transparencia 
El PRD y el PVEM así como los ayuntamientos de San Martín Texmelucan, Huauchinango e Izúcar de Matamoros, 
obtuvieron la pírrica calificación de cero en la evaluación que la CAIP realizó a sus portales electrónicos de 

transparencia, elaborada en una escala cuyo máximo eran 100 puntos. La semana pasada la Comisión para el 
Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales dio a conocer la primera evaluación hecha en 
septiembre, a los sujetos obligados de la nueva Ley de Transparencia y que incluyó -por primera vez- a siete de 
los ocho partidos políticos del estado, a los 15 ayuntamientos con más de 70 mil habitantes, así como los órganos 

constitucionalmente autónomos y a los tribunales administrativos. De esta manera, la revisión de los portales de 
transparencia basada en el artículo 74, pasó de 87 sitios a 108. (Luz Elena Sánchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-051112-luz-partidos-pol-ticos-y-
ayuntamientos-incumplen-ley-de-transparencia.php 

 
CAMBIO  

 Este mes arranca construcción del centro de capacitación de Audi 
En este mes se lanzará la convocatoria para la construcción del centro de capacitación de Audi en San José 

Chiapa, con la intención de que la obra comience en noviembre, según adelantó el secretario de Infraestructura, 

Antonio Gali Fayad. El funcionario estatal detalló que la dependencia que encabeza trabajará en coordinación con 
los técnicos de Audi para que el gobierno estatal habilite y adecue la infraestructura necesaria en el municipio; 
por tanto, indicó que ya se trabaja en los volúmenes de tierra que se deben manipular y el banco de materiales, 
mismos que definirán el monto de las fianzas que las empresas concursantes deberán aportar para participar en 
la licitación. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-051112-elv-este-mes-arranca-construcci-
n-del-centro-de-capacitaci-n-de-audi.php 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102426
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102425
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=102423
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-051112-luz-partidos-pol-ticos-y-ayuntamientos-incumplen-ley-de-transparencia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-051112-luz-partidos-pol-ticos-y-ayuntamientos-incumplen-ley-de-transparencia.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-051112-elv-este-mes-arranca-construcci-n-del-centro-de-capacitaci-n-de-audi.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/noviembre/politica/pol-051112-elv-este-mes-arranca-construcci-n-del-centro-de-capacitaci-n-de-audi.php
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Censura Manuel Bartlett Díaz la alianza PRD-PAN y dice que el PT no participará 
Tras el acuerdo para establecer una alianza parlamentaria entre los partidos de la Revolución Democrática y 
Acción Nacional (PAN), que deja abierta la posibilidad de restablecer las coaliciones que llevaron a ambos a 
obtener gobiernos estatales como el de Puebla y Oaxaca, el senador del Partido del Trabajo, Manuel Bartlett, 
anunció que dicho instituto político no participará de dicha unión, porque favorece a la derecha. En una nota 

publicada por La Jornada este fin de semana, el ex gobernador poblano aseveró que el instituto albiazul ya 
demostró, en el caso de la reforma laboral. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/censura-manuel-bartlett-diaz-la-alianza-prd-pan-y-dice-
que-el-pt-no-participara_id_15898.html  

 

 
 
MILENIO  

 Pide Salomón Escorza transparentar el trabajo de la Comisión Especial Electoral 
A una semana de que venza el plazo para el registro de aspirantes al Tribunal Electoral del Estado de Puebla 
(TEEP), el líder del Congreso, Edgar Salomón Escorza exhortó a los integrantes de la Comisión Especial Electoral a 
que transparenten el análisis de los expedientes que reciban. Sin embargo, el presidente de la Junta de Gobierno 

y Coordinación Política minimizó la forma en la que se conduce la Comisión Especial Electoral, presidida por la 
priista Zenorina González Ortega, quien no aclaró los criterios bajo los que se seleccionarán a las 12 propuestas 
que se votarán en el pleno para ser magistrados. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0f3f4dc87152c7cd20421624d2b91cea  
 
 
MILENIO  

 Comerciantes de Texmelucan anuncian participación al "Buen Fin" 
La Secretaría de Economía convocó al sector comercial a participar en el “Buen Fin”, programa federal mediante el 
cual se ofrecerán por todo el país, del 16 al 19 de noviembre, importantes descuentos y promociones en 

productos y servicios; por lo mismo, comerciantes y prestadores de servicios establecidos de San Martín 
Texmelucan prevén descuentos del 10 hasta el 80%. En este sentido, el presidente de la Cámara Nacional de 
Comercio (Canaco), René Martínez García, mencionó que el gremio se encuentra realizando una campaña de 

promoción del programa; a pesar del poco tiempo. (Pedro Alonso) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0f3f4dc87152c7cd20421624d2bf43a1  
 

 

 
 
 

E-CONSULTA 

 Sin consenso, alcalde autoriza gasoducto en Huauchinango 

Pese a que los pobladores de Cuaxicala, comunidad perteneciente al municipio de Huauchinango, rechazan la 
introducción de un gasoducto en el cerro del Yelotépetl, el edil auxiliar Amado Gregorio Francisco Marcial Eslava, 
informó que firmó documentos oficiales para autorizar la obra, por presiones del ayuntamiento. Marcial Eslava 
indicó que luego que la administración de Omar Martínez Amador tomara en sus manos el asunto, se firmó un 

convenio en el que se acepta el gasoducto que construye Gasomex Warner Field Services, S. A. de C.V., a cambio 
de la construcción de dos muros de contención sobre el camino a la comunidad, el embalastrado de esa misma 
vía y un aula de cómputo para la telesecundaria, pero sin equipos. (Marco Antonio Licona) 

http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=3665:sin-consenso-edil-
auxiliar-autoriza-introducci%C3%B3n-de-gasoducto-en-huauchinango&Itemid=353 
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0f3f4dc87152c7cd20421624d2b91cea
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/0f3f4dc87152c7cd20421624d2bf43a1
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=3665:sin-consenso-edil-auxiliar-autoriza-introducci%C3%B3n-de-gasoducto-en-huauchinango&Itemid=353
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=3665:sin-consenso-edil-auxiliar-autoriza-introducci%C3%B3n-de-gasoducto-en-huauchinango&Itemid=353
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E-CONSULTA 

 El Congreso, inservible para crear una ley de medios: Villanueva 
Ante la incapacidad y sumisión del Congreso del estado de Puebla,  el diseño de una Ley de Medios, “aunque no 
nos guste”, debe ser negociado directamente con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, cuya administración 
hasta ahora ha dado “bandazos” en su relación con los periodistas, resumió Ernesto Villanueva Villanueva, 

miembro del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. Villanueva consideró que para Puebla debe 
diseñarse una Ley de Medios que regule los límites de la libertad de expresión, el derecho a la vida privada, a la 
imagen; que contemple la protección a los periodistas, el otorgamiento de publicidad gubernamental y el papel de 
los medios públicos, como Puebla TV, antes Sicom. (Álvaro Ramírez Velasco) 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/el-congreso-inservible-para-
crear-una-ley-de-medios-villanueva 

 
E-CONSULTA 

 Necesario legislar contra la discriminación: Lucero Saldaña 
Sólo 50 por ciento de los estados de la república cuentan con leyes contra la discriminación y es necesario que el 
resto trabaje al respecto, señaló la senadora del Partido Revolucionario Institucional, Lucero Saldaña Pérez, quien 
expuso que los índices de violencia, en especial contra las mujeres, son muy altos en México. “México tiene, aún, 

una sociedad con prácticas de exclusión, desprecio y discriminación hacia ciertos grupos. Por ello es necesario que 
el gobierno implemente políticas, que construyan el derecho de igualdad”, expresó la presidenta de la Comisión 
de Relaciones Exteriores y Organismos No Gubernamentales. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/necesario-legislar-contra-la-
discriminacion-lucero-saldana 

 
E-CONSULTA 

 Hasta enero determina Acción Nacional método para elegir candidatos 
Será hasta el 21 de enero cuando la Comisión Nacional de Elecciones defina el método a través del cual serán 
electos los candidatos a cargos de elección popular en el 2013, proceso para el cual Acción Nacional no descarta 
la posibilidad de coaligarse hasta con Compromiso por Puebla, indicó Juan Carlos Mondragón Quintana, quien 

siempre se opuso a que el Instituto Electoral del Estado (IEE) le concediera su registro como partido estatal. La 
Comisión Nacional de Elecciones notificará a la Comisión Estatal de Elecciones cómo elegirán a los 26 candidatos a 
diputados federales; los abanderados a las 217 presidencias municipales —en caso de que el PAN no se coaligue— 
y la lista de candidatos a diputados plurinominales o de representación proporcional. (Claudia Lemuz) 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/hasta-enero-determina-accion-
nacional-metodo-para-elegir-candidatos 

 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Maestros cesados piden dinero en las calles de Puebla 
Los maestros que desde el pasado mes de junio resultaron cesados por negarse a aplicar la Prueba Enlace ya no 
soportan más la crisis económica que están viviendo. A pesar de que una de las promesas del recientemente 
nombrado Secretario General de la Sección 23 del SNTE, Emilio Salgado Nestor, fue la de reinstalarlos en sus 
trabajos, esto no ha sucedido y algunos representantes de los 45 profesores despedidos llegaron hasta el zócalo 

de la ciudad para “botear” y pedir una moneda a los poblanos. Incluso, Ortíz Martínez, afirmó que de no 
regresarles su empleo seguirán pidiendo dinero en las calles y solicitó a las autoridades competentes escuchen 
sus demandas, pero sobre todo muestren apertura para resolver este problema. (Leonardo Torixa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas 

 

 
 
IMAGEN POBLANA  

 ¿En Tepatlaxco hay ruinas prehispánicas? 

La zona arqueológica de San Cristóbal Tepatlaxco no suena mucho, incluso faltan trabajos de exploración y rescate, 
pero el Instituto Nacional de Antropología e Historia sugiere que puede visitarse. El sitio está ubicado a escasos 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/el-congreso-inservible-para-crear-una-ley-de-medios-villanueva
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/gobierno/item/el-congreso-inservible-para-crear-una-ley-de-medios-villanueva
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/necesario-legislar-contra-la-discriminacion-lucero-saldana
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/sociedad/item/necesario-legislar-contra-la-discriminacion-lucero-saldana
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/hasta-enero-determina-accion-nacional-metodo-para-elegir-candidatos
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/hasta-enero-determina-accion-nacional-metodo-para-elegir-candidatos
http://periodicodigital.com.mx/notas/audi_representa_ventajas_para_volkswagen_thomas_karig
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kilómetros delante de la ciudad de San Martín Texmelucan, el acceso es por la carretera federal Puebla- México. En 
la descripción que hace el INAH, el significado de la palabra náhuatl que deriva de Tecapan- Palacio, Tlachtli- juego 
de pelota y lugar, Tecpantlaxco se traduce como “en el juego de pelota del palacio”. El reporte del INAH es que San 

Cristóbal de Tepatlaxco fue poblado entre los años 300 a.C. y 600 d.C. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/%C2%BFen-tepatlaxco-hay-ruinas-prehispanicas     
 

  

  
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Analizan cambios en el IEE tras llegada del nuevo presidente 
En los próximos días podrían iniciar los cambios en el organigrama del Instituto Electoral del Estado (IEE),  como 
parte de la llegada del nuevo Consejo General, confirmó su presidente, Armando Guerrero Ramírez. El recién 
representante del órgano electoral confirmó que es casi un hecho que en esta semana iniciarán los cambios 
dentro de la estructura, lo cual se traduce en la salida de algunos trabajadores del IEE que laboraban con el 

saliente consejo general. El consejero presidente manifestó que hay gente con un servicio destacable, pero es 
natural que se generen estos cambios, ya que  está entrando un nuevo grupo de consejeros;  sin embargo, por el 
momento hay armonía en este lugar. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  
 

 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exigen al gobierno impulsar campaña de donación de órganos 
El presidente de la Comisión de Salud del Congreso del Estado, Ernesto Leyva, solicitó al gobierno del estado 

realizar una campaña de donación de órganos con todo y sus características para impulsar esta labor altruista. La 
intensión, es evitar que se repita el caso del intento de venta de un órgano a un enfermo que requiere un 
trasplante como lo hizo el Nefrólogo del IMSS,  Roberto Landini, quien intentó vender un riñón a un paciente que 
no se encuentra entre los primeros números de la lista de espera. El diputado local explicó que la falta de una 
buena información de  los tipos de donación, provoca los casos como del Nefrógolo, ya que los familiares buscan 
las alternativas necesarias sin estar conscientes de las consecuencias. (Angélica Patiño)  
http://www.contraparteinformativa.com/  

 
 

 
 

 
RETO DIARIO 

 Incremento en impuestos tendrá costo político para el PAN: Hernández 
El posible incremento en los impuestos por parte del ayuntamiento de Puebla, debe tener un costo político para 
Acción Nacional en las próximas elecciones, consideró la dirigente municipal del PRI, Claudia Hernández. Informó 
que ya sostuvo una reunión con los regidores del PRI para conocer la intención de incrementar los impuestos a los 
poblanos por parte del gobierno que encabeza, Eduardo Rivera. La presidenta del PRI Municipal, auguró que este 
proyecto de impuestos es un hecho que será aprobado por la mayoría en el Cabildo, ya que el PRI no tiene los 
suficientes votos para echar abajo el proyecto de Ley de Ingresos del ayuntamiento de Puebla. (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incremento-en-impuestos-
tendra-costo-politico-para-el-PAN:-Hernandez&id=37622 
 
 

RETO DIARIO 

 Adecuaciones en la Sedeso, advierte su titular 
“En un proceso de reestructuración, la Secretaría de Desarrollo Social, prevé adecuaciones en el número de 
personal, más que un recorte, a manera de hacer más con menos recursos humanos”, aseveró el titular de la 
dependencia, Salvador Escobedo Zoletto. El ex titular del Programa Oportunidades en el gobierno federal de 

Felipe Calderón Hinojosa, refirió que a partir de este mes habrá ajustes y la conformación de nuevas áreas, como 
una Subsecretaría de la Vivienda para aplicar programas más eficientes a partir del año entrante, probablemente 

http://www.imagenpoblana.com/2012/%C2%BFen-tepatlaxco-hay-ruinas-prehispanicas
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Maquiavelicas,-las-acciones-de-RMV-para-cambiar-la-dirigencia-del-PAN:-Diaz-Cid-&id=45414
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incremento-en-impuestos-tendra-costo-politico-para-el-PAN:-Hernandez&id=37622
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Incremento-en-impuestos-tendra-costo-politico-para-el-PAN:-Hernandez&id=37622
http://www.contraparteinformativa.com/
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con una nueva política proveniente de la federación. (Hugo Sánchez) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Adecuaciones-en-la-
Sedeso,-advierte-su-titular&id=37631 

 

INFORMACION NACIONAL 
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Retoman debate de la reforma laboral 
Este lunes, la Comisión del Trabajo de la Cámara de Diputados reiniciará el debate en torno a la reforma laboral, el 
cual se centrará en dos artículos: el 371 y 388 bis, relativos a la democracia sindical y a los contratos colectivos de 
trabajo, respectivamente. El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Manlio Fabio Beltrones, confió en que 

el trabajo en la comisión legislativa abre la puerta para que en breve se apruebe la reforma que México necesita 
para crecer, una vez que “los ánimos se han serenado y los argumentos han sido expuestos públicamente”. 
(Ricardo Gómez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40690.html  

 
EL UNIVERSAL  

 SEP: fracasa combate a rezago educativo 

A un mes de que concluya el gobierno del presidente Felipe Calderón, la Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a 

conocer que se incumplió en el combate al rezago educativo en México entre los jóvenes de entre 15 y 39 años de 
edad, al quedar un millón 277 mil 245 pendientes por brindarles estudios de secundaria de la meta planteada; la 
deuda educativa sigue siendo con más de 9 millones de personas en ese rango de edad. La dependencia asegura 
que la falta de presupuesto, emergencias climáticas y de salud, así como cambios de gobierno en las entidades, 
influyeron para que el objetivo presidencial sólo se cumpliera en 57.4%. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40691.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Capturan en Edomex a lugarteniente de "Chapo" 
En una operación militar se detuvo en Huixquilucan, Estado de México, a Jesús Alfredo “N”, alias El Muñeco o El 
Pelos, considerado por las autoridades como uno de los lugartenientes más importantes del narcotraficante. Joaquín 
El Chapo Guzmán, contra quien existe una petición de extradición a Estados Unidos. El presunto capo es señalado 
como el encargado de la plaza en el estado de Sonora para la organización criminal, y se le atribuye la 

responsabilidad en múltiples ejecuciones en Sonora, Sinaloa, Distrito Federal y Chihuahua, entre ellas la del 

activista Nepomuceno Moreno, del Movimiento por la Paz con Justicia y Dignidad (MPJD). (Doris Gómora) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40692.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
Franco hace campaña desde el CEE 
Es un hecho que la derecha poblana tiene listo a su candidato a la presidencia municipal de Puebla: se llama 

Francisco Rodríguez Álvarez, mejor conocido como “Franco”. 

El ungido por El Yunque es el presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Puebla y, ¡vaya ironía!, 
también es primo del secretario de Desarrollo Económico, Trabajo y Competitividad (Secotrade), Pablo 
Rodríguez Regordosa. 
Francisco Rodríguez Álvarez es el hombre que la derecha poblana buscará impulsar para que se convierta en el 
sucesor de Eduardo Rivera Pérez, pero lo que llama la atención es que su promoción la realiza sin ningún 
recato, desde las oficinas del mismísimo Consejo Coordinador Empresarial de Puebla. Llama la atención que, a 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Adecuaciones-en-la-Sedeso,-advierte-su-titular&id=37631
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Adecuaciones-en-la-Sedeso,-advierte-su-titular&id=37631
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40690.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40691.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/40692.html
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diferencia de anteriores ocasiones en donde la derecha poblana suele actuar con mayor cautela, ahora sí no 
han tenido el menor recato en mostrar sus verdaderas intenciones, pero además con el uso de la estructura 
empresarial de su lado. 

Y es que a diferencia de otros actores políticos arropados por la organización de ultraderecha, “Franco” (al igual 
que su primo Pablo) es un príncipe, uno de los suyos, educado en el seno de las familias custodias de Puebla, 
ésas que se sienten herederas de la colonia española y que, por qué no decirlo, le dan sentido a la poblanidad. 
Ahora el problema para “Franco” Rodríguez, quien ha sido el elegido para convertirse en el candidato a la 
presidencia municipal de Puebla, es que tendrá que disputar la postulación seguramente a otros personajes 
ligados al gobernador del estado como el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto; el de 

Infraestructura Antonio Gali López, o el de Salud, Jorge Aguilar Chedraui. 

La derecha comenzó a preparar a su cuadro para 2013 y esto implica una serie de giras por el municipio de 
Puebla, como las juntas auxiliares y comunidades del sur de la ciudad. “Franco” Rodríguez sin duda es un buen 
cuadro, pero quizá le va a faltar tiempo. La derecha confía en poder repetir el efecto que obtuvo en 2010 con la 
candidatura de Eduardo Rivera Pérez, personaje poco conocido pero con una excelente potencial para crecer. 
Dentro de la negociación ambigua a la cual llegaron con el gobernador Moreno Valle es que se creen capaces de 
hacer crecer a Francisco, quien es un hombre con una buena imagen, la cual —insisto— proyecta a través del 

Consejo Coordinador Empresarial de Puebla, el cual luce como un trampolín político adecuado. El CCE se ha 
involucrado en una buena aventura política pocas veces vista, pero todo sea por sacar adelante la postulación 
de uno de los suyos, Francisco Rodríguez Álvarez. 
El verdadero reto del empresario será si en verdad le puede pelear de tú a tú la postulación al candidato que 
surja del morenovallismo, lo cual se antoja francamente imposible, aunque veremos y diremos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1741 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Una parejera 
Así de reñida se encuentra la lucha entre los candidatos del gobernador para hacerse de la candidatura de este 
grupo político a la alcaldía. 
Esta semana, cuando el gobernador del estado reciba los números de la segunda encuesta que mandó a 
elaborar para medir a sus gallos, se va a dar cuenta de que las cosas están muy parejas, aunque la buena 
noticia para él es que todos sus gallos han repuntado, y que la promoción incesante ha rendido sus frutos. 

Tanto Jorge Aguilar Chedraui como Antonio Gali Fayad registran números positivos en el mes de octubre, 
donde el favorito del mes fue Gali, ya que recibió apoyo constante con presencia del mandatario y su esposa en 
varios eventos, lo cual le permitió despuntar y colocarse muy bien rumbo a la etapa de las definiciones. Su 
posicionamiento subió respetablemente a sabiendas de que su adversario, el secretario de Salud, Jorge Aguilar 
Chedraui, presentó números muy similares a los suyos y que no hay un claro ganador. 

Aguilar Chedraui, también gozó de buena exposición mediática y presencia en varios eventos, lo cual junto con 
su call center, lo tienen más vivo que nunca. No hay —insisto—, de acuerdo con los números, una definición 

clara, ya que ambos contendientes mantienen números muy similares. Se espera que la definición sobre quién 
será el candidato a la alcaldía del grupo morenovallista llegue en el mes de enero, unos días antes de que el 
gobernador rinda su segundo informe de labores. 
Un tercer personaje, al cual algunos ya bajaron pero que sigue más que vigente y con una presencia constante, 
es el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, quien se mantiene en una muy buena posición, con 
números también muy similares a los de los otros dos contendientes en población abierta. 
Manzanilla, a quien muchos dan por muerto, se mantiene en la pelea y vaya de qué forma, es el que mantiene 

el mayor número de impactos en medios de comunicación y con exposición constante, la cual se redoblará esta 
semana, cuando presida el foro de la “Ciudad de las Ideas”, el evento que año con año encabeza Andrés 
Roemer, lo cual sin duda reforzará su presencia. Lo cierto es que el gobernador llegará a la toma de decisiones 
con tres muy buenas cartas en su baraja, tal y como se lo propuso; Gali, Chedraui y Manzanilla están formados 
y en línea a la espera de que llegue el momento de las decisiones. 

El trabajo de Denisse Ortiz 

No todo lo que ocurre en el Congreso local es malo. Afortunadamente existe casos, como el de la diputada local 
del PAN Denisse Ortiz, que decidió hacer una lado la “grilla” barata y ponerse a trabajar en serio para 
dar resultados. 
La semana pasada se llevó a cabo la Primera Asamblea Plenaria de la Conferencia Permanente de Congresos 
Locales (Copecol) que se realizó en el vecino estado de Veracruz, donde un grupo considerable de legisladores 
poblanos asistieron a dicho evento. Pero quien llamó la atención sin duda fue la diputada Denisse Ortiz, que 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1741
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1742
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1742
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1742
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1742
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además de ser la única ponente y coordinadora de la mesa de Equidad y Género, fue también la única 
considerada en el presídium de la clausura, a la que asistió el gobernador Javier Duarte de Ochoa, quien 
ponderó el trabajo realizado por la legisladora poblana en su mesa de trabajo. 

Reitero, no todo lo que ocurre en el Congreso es malo, el trabajo de personajes como Denisse Ortiz es digno de 
destacarse y representa una buena imagen para nuestro estado. Ortiz no sólo trabaja en gestorías, sino que 
hoy por hoy está realizando un buen trabajo en el ámbito legislativo y es quien trae sin duda sus propios 
proyectos y agenda de trabajo. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1742 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Puebla, sede de la despedida de Marisela Morales 
Un dispendio total la renta de 30 camionetas de lujo blindadas, el pago ostentoso del hospedaje y cena de 
procuradores —un insultó para un agente ministerial, que ganapoco más de 6 mil pesos al mes— con la 
presencia de 28 procuradores de Justicia del país, fue una de las primeras despedidas a la procuradora general 
de la República, Marisela Morales, a menos de un mes de que entregue la estafeta al nuevo relevo que llega 
dentro de la administración de Enrique Peña Nieto como presidente de la República. 
La carta enviada a esta columna no tiene pierde. Quienes la enviaron notaron los gastos excesivos para una 

reunión de procuradores donde se anotaron acuerdos que tienen vigencia de menos de 30 días. Un acuerdo 
que se firmó en un estado donde la corporación de la Policía Ministerial del Estado (PME) es de las más peor 
pagadas en el país y donde se presume que este es de los “estados más seguros”. 
Justo el sábado, cuando se cerraban acuerdos de la fastuosa reunión que atrajo la presencia de todas las 
policías del país, en la junta auxiliar de San Pedro Zacachimalpa apareció un hombre ejecutado de al menos 

cinco impactos de bala y que en las bolsas del pantalón llevaba un cargador abastecido con cartuchos útiles y 
una “grapa” de cocaína, una especie de señal de quién era el hombre asesinado, aunque su identidad no se 

conoce. 
Ignoraron la muerte de un comandante de la PMP 
Justo en las celebraciones, donde los lujos fueron muestra del dispendio de dinero que han negado a policías, 
los que mantienen a Puebla como un “estado seguro”, se dio la muerte por infarto del comandante de la Policía 
Ministerial del Estado, Jesús Tlapanco López, con más de 30 años de servicio a la sociedad y de una casta de 
honestos policías. 

Tlapanco López fue uno de los “tocados” por el crimen organizado, que no cedió a sus pretensiones, pese a las 
amenazas de muerte que incluyeron a su familia. Un comandante que tuvo que salir de la base de Izúcar de 
Matamoros cuando “Los Zetas” estaban tomando posesiones, que no renunció y siguió trabajando desde la 
ciudad de Puebla con el mismo valor. 
Un comandante que no tuvo el más absoluto reconocimiento de su director, Juan Luis Galán Ruiz —que no 

puede ser procurador porque es criminólogo y no abogado—, porque además de no dignarse acudir al velorio ni 
siquiera le mandó un ramo de flores, o por lo menos un mensaje; nada, ni se preocupó y lo mismo pasó con el 

procurador de Justicia Víctor Antonio Carrancá Bourget. 
Tal insulto, porque se trata de un insulto a la Policía poblana, llevó a muchos ministeriales a traer su queja. El 
hecho de obliguen a agentes ministeriales a trabajar como policías preventivos en la vigilancia de los bancos, 
para que al mismo tiempo cumplan con sus órdenes de presentación, de investigación y de aprehensión, y 
además den buenos resultados, algo así como de “chiflar y comer pinole” y que les demuestren sus jefes que 
no les importan nada más que para “buscar reflectores”, podría llegar a una “huelga silenciosa” donde quienes 
tendrían que renunciar serían esos mismos directores. 

La historia aún no termina. 
El correo de los muertos 
La adquisición de los chalecos antibalas 
“PARA CONOCIMIENTO DE LA SOCIEDAD: 
”EL DIRECTOR DE LA POLICÍA MINISTERIAL JUAN LUIS GALÁN Y EL COMANDANTE RAFAEL CORTÉS MEDELLÍN, 

QUIEN TIENE A CARGO LA DIRECCIÓN DE ASUNTOS METROPOLITANOS, AMBOS LLEGADOS DEL DISTRITO 

FEDERAL, EN DÍAS PASADOS ADQUIRIERON CHALECOS ANTIBALAS PARA LA POLICÍA MINISTERIAL, PERO DE 
FORMA ARBITRARIA, ES DECIR A ELLOS NO LES TOCABA REALIZAR LA ADQUISICIÓN DE ESTOS CHALECOS, 
TAL FUE LA SITUACION QUE EL DIA QUE LLEGARON LOS CHALECOS ANTIBALAS LA DIRECCIÓN 
ADMINISTRATIVA SE NEGÓ A FIRMAR DE RECIBIDO POR DICHOS CHALECOS, YA QUE ELLOS NO REALIZARON 
LA COMPRA Y QUE EL 
COSTO DE LOS CHALECOS POR MAYOREO TIENEN UN PRECIO DE 7,800 PESOS, PERO SIN EMBARGO EN LA 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1742
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1742
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1743
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1743
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1743
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FACTURA EL PRECIO ES DE 13,200 PESOS. 
”POR MEDIO DE ESTA ACCIÓN SE EMBOLSARON UNA MUY BUENA CANTIDAD DE DINERO, YA QUE PARA LA 
ADQUISIÓN DE BIENES PARA LA PROCURADURÍA GENERAL DE JUSTICIA SE DEBEN DE REALIZAR POR LA 

DIRECCIÓN ADMINISTRATIVA, LA CUAL SABRÁ QUÉ PROVEEDOR LE OFRECE MEJOR PRECIO Y MEJOR 
CALIDAD. 
”¿DE ESTO SABRA EL PROCURADOR GENERAL DE JUSTICIA?” 
Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1743 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
Piden detener la explotación ilegal de minas de antimonio en Tulcingo 
Oro East Mining pretende pagar en 5 dólares la tonelada a propietarios y ejidatarios 
Las acusaciones de los pobladores se lanzan en contra del alcalde Ulises Rodríguez Campos, quien 

habría acordado con la empresa estadunidense varios apoyos para calmar la inquietud de los 
habitantes de la zona como la construcción de una planta tratadora de agua 
Arturo Rueda / Osvaldo Macuil 
Enviados especiales / Tulcingo de Valle, Puebla 
—Primera de tres partes— 
La multinacional minera Oro East Mining desde hace ocho meses ha saqueado la zona de Tulcingo de Valle con 

la ilegal explotación de minas para sustraer antimonio, un mineral que la firma estadunidense pretende pagar 
en 5 dólares la tonelada a propietarios y ejidatarios, pero que en mercados internacionales se cotiza hasta en 
16 mil dólares. Para ello, la empresa los hizo firmar contratos por “tiempo indeterminado” aprovechándose de 
su ignorancia y avanzada edad. 
Los habitantes del municipio en el que nació Engracia Valle, la bisabuela del gobernador Moreno Valle, 
reportaron desde hace meses la explotación clandestina y la presencia en la zona de personas de origen 
asiático. Tras la complacencia por varios meses del gobierno municipal, hasta ayer se realizó la primera reunión 

formal entre los representantes de la trasnacional y los pobladores, quienes demandaron detener la explotación 
del antimonio hasta analizarse los riesgos a la ecología de la zona y la salud de la gente de Tulcingo. 
Las acusaciones de los pobladores se lanzan en contra del alcalde Ulises Rodríguez Campos, quien habría 
acordado con Oro East Mining varios apoyos para calmar la inquietud de los habitantes de la zona como la 
construcción de una planta tratadora de agua, así como apoyos de 20 mil pesos a los líderes de barrio para 
reconstruir capillas e iglesias. 

Gilberto Olguín, intermediario de Oro East Mining, convocó a la gente de Tulcingo a una comilona en la que 

informaría los apoyos que la multinacional le dará al municipio. Pero la ira de los pobladores estalló, quienes 
exigieron frenar el proyecto hasta comprobar el daño potencial a la salud, así como informar al gobierno 
estatal, a la Benemérita Universidad de Puebla y a la UNAM para estudiar los minerales y sustancias que la 
empresa encontró en el subsuelo del municipio. 
Los propietarios y ejidatarios mostraron a CAMBIO los convenios con la empresa minera, en los que se 
establece que pagarán 5 dólares por tonelada, documento que presenta irregularidades, pues la explotación es 

por “tiempo indeterminado” y en caso de que haya problemas con el contrato, los afectados deberán 
trasladarse a los tribunales de San Luis Potosí, en donde Oro East Mining tiene su sede. 
Esta empresa de origen estadunidense opera desde Oakland, California, y se dedica a la explotación de oro, 
plata, cobre, hierro y otros materiales, según su página de internet, además de declarar operaciones en 
Filipinas. 
Oscar Zhu, quien declaró a los pobladores ser un “auxiliar” de la empresa, afirmó que en Michoacán y Oaxaca 

realizan las mismas operaciones “sin contratiempos”. 

Oro East Mining actualmente cotiza en la Bolsa de Valores norteamericana: “somos una empresa que cotiza en 
bolsa y que actualmente se aplica para el registro en la Securities Exchange Commission de EE.UU. como un 
negocio pequeño emisor de valores”. 
Espejitos por antimonio 
El antimonio es un elemento químico de número atómico 51 situado en el grupo 15 de la tabla periódica. Su 
abreviatura es SB y se utiliza en aleaciones metálicas en la industria automotriz, plásticos y PET. Sus efectos en 
la salud dependen de la exposición prolongada, pero se recomienda tener cuidado en la manipulación. No se 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1743
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-051112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-051112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-051112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-051112.php
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descartan riesgos de cáncer en su explotación. 
En Tulcingo de Valle las minas de antimonio se explotaron en los 50 del siglo pasado, pero fueron cerradas por 
posibles daños a la salud que nunca fueron aclarados. 

El personal de origen asiático apareció en la zona desde el año pasado para explorar los minerales de la región, 
aunque la explotación clandestina arrancó el febrero pasado con sueldos de 200 pesos a los trabajadores de la 
zona. Al mismo tiempo, intermediarios como Gilberto Olguín, localizaron a los propietarios y ejidatarios de una 
zona que abarca varios cientos de hectáreas en tres municipios, y les ofrecieron “regalías” de 5 dólares por 
cada tonelada de antimonio extraída. 
La trasnacional se aprovechó de la avanzada edad de los propietarios, así como de su ignorancia, además de 

darles un anticipo equivalente a mil 100 dólares. Y a aquellos que exigieron les presentaran los permisos del 

gobierno federal y de sustentabilidad ambiental, los asustaron con el argumento de que si daban a conocer el 
hecho “existía la posibilidad de que el gobierno expropie las tierras y no reciban un sólo peso”. 
Son ocho los dueños de las hectáreas en los municipios de Tulcingo, Albino Zerruche y Chila de la Sal, en su 
mayoría personas de la tercera edad, que al no saber leer y escribir, firmaron contratos en blanco, de lo cual la 
empresa sacará ventaja, pues estarán por lo menos 50 años trabajando al interior de sus propiedades. 
Aunque los representantes de Oro East Mining en Tulcingo afirman que no han iniciado trabajos de explotación 

en las tierras, CAMBIO recorrió parte de las minas y en la entrada del camino ya está colocado un letrero con el 
nombre y logo de la empresa, en alusión de que están instalados ahí. 
Además, CAMBIO localizó una de las primeras canteras ubicada cerca del predio conocido como Los Paredones, 
mina que fue abandonada ante la llegada de la temporada de lluvias. 
El saqueo, con complacencia del gobierno municipal 
El Ayuntamiento de Tulcingo no impidió que la trasnacional cerrara las negociaciones con los propietarios, 
debido a que como un "apoyo" de la minera, recibieron computadoras nuevas para que realicen "su trabajo de 

manera más eficiente”. 
A la par, han intentado convencer a la gente a través de supuestas obras sociales, como darles apoyos 
económicos y en especie para que terminarán de construir la capilla del barrio Santa Cruz, con lo cual 
pretenden que la gente avale su proyecto. 
Y aunque desde hace varios meses se reportó al alcalde Ulises Rodríguez la presencia de “chinos” y la 
explotación de las minas de antimonio, el priista negoció apoyos como la construcción de una planta tratadora 

de agua. Aunque aclara que “no ha otorgado ningún permiso municipal todavía”. 
Los promotores del proyecto en Tulcingo de Valle, representantes de Oro East Mining son Gilberto Olguín, quien 
se ha encargado de promover los acuerdos de explotación con los ejidatarios; Oscar Zhu, de origen taiwanés, y 
que funge como un ayudante de la minera, así como Ernesto Velázquez Huerta, representante de la empresa 
en el municipio. 
La comilona que se volvió asamblea 
Oro East Mining convocó a los pobladores de Tulcingo del Valle desde hace varios días a una asamblea 

informativa, el primer encuentro oficial desde que iniciaron sus operaciones en febrero pasado, para explicarles 
los apoyos a los barrios por 20 mil pesos, así como los acuerdos con el gobierno municipal. 
Sin embargo, la “asamblea” en realidad fue una comilona con grupo musical y barra libre de cervezas para 
demostrar la generosidad de la minera trasnacional. El alcalde Ulises Rodríguez estuvo en la mesa principal 
encabezando el acto al que asistió un promedio de 200 del total de 5 mil que viven en la cabecera municipal. 
Gilberto Olguín se encargó de explicar a la gente los “beneficios” que tendrá el proyecto en Tulcingo, pues si 
bien les darán una insignificante “regalía” de 5 dólares por tonelada de antimonio, en el mercado internacional 

se cotiza en varios miles de dólares, los empresarios están comprometidos con el desarrollo de la región. 
Para ello se han reunido con los líderes de los cinco barrios de Tulcingo para que expongan sus necesidades y 
decidieron darles un cheque por 20 mil pesos a cada uno para que realicen las obras prioritarias; aunque esto 
se anunció con bombos y platillos en la asamblea, al final los cheques no aparecieron. 
Una planta tratadora de agua está dentro de los proyectos de Oro East Mining para convencer a los pobladores 
de su proyecto ecológico, pues pretenden convertir el “agua dura de la región en agua potable”, para lo cual 

invertirán 12 millones de pesos. 

Aunque el precio internacional del antimonio ronda los 16 mil dólares la tonelada, la minera pretende dar 5 
dólares como regalía por cada una, y según sus estimaciones, al día recibirán mínimo 500 dólares. 
Gilberto Olguín, además, ofreció la creación de 150 empleos en una primera etapa, aunque nunca habló de las 
medidas de seguridad para los trabajadores de la mina. 
Todos Somos Tulcingo 
Los pobladores de Tulcingo de Valle no cayeron en la trampa de la “comilona” ofrecida por Oro East Mining y 

tampoco en la generosidad de los apoyos ofrecidos para los barrios. Un grupo de jóvenes del municipio, 
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conocidos como Todos Somos Tulcingo, encabezó la resistencia para que Oro East Mining lleve a cabo el 
proyecto. 
A nombre de la comunidad, pidieron detener el saqueo y la explotación de la mina hasta que no se comprueben 

los minerales encontrados, así como cuáles serán los beneficios para la región y qué impacto ambiental y a la 
salud tendrá la explotación de antimonio. 
Aunque parecía que la explicación de Gilberto Olguín sería un mero trámite y nadie cuestionaría el tema, estos 
jóvenes decidieron levantar la voz y exigir al edil Ulises Rodríguez que solicite a expertos de la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM) y de la BUAP que realicen los estudios necesarios para determinar los 
minerales en la zona de Tulcingo. 

La gente desconfió del Ayuntamiento, vinculado al zavalismo, debido a que no les informó que desde febrero 

Oro East Mining comenzó a sustraer el material de las minas, pese a que no se tenían los permisos federales. 
En la asamblea exigieron que el gobierno de Rafael Moreno Valle tome cartas en el asunto y los ayude a 
determinar la factibilidad ambiental y de salud del proyecto. 
Los pobladores fueron muy claros en sus peticiones, que inclusive pidieron a Ulises Rodríguez que las anotara 
para que no se le olviden: 
-Plebiscito con los más de 8 mil habitantes de Tulcingo. 

-Realizar los estudios de factibilidad. 
-La empresa deberá dejar un alto porcentaje de las utilidades en beneficio de la comunidad. 
-Convenio de trabajo entre la empresa, el Ayuntamiento y el gobierno del estado. 
-Garantizar la seguridad de los trabajadores de las minas. 
-Crear una comisión de científicos de la UNAM que determine qué materiales existen 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-051112.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El coliseo poblano de 2013 
Los que sostenemos que el próximo presidente municipal de Puebla lo pondrá Enrique Peña Nieto y no 
nuestros brillantes políticos locales debemos provocarle poca gracia cuando menos a cuatro actores políticos 
de por aquí cerca; en concreto, me refiero a Rafael Moreno Valle, a Jorge Aguilar Chedraui, a Tony Gali y 
a los amos de la tenebra: El Yunque. 

¿Por qué de esa poca gracia? Por la sencilla razón de que si Gali y Aguilar Chedraui ya entendieron o tienen 
conocimiento de que pueden ser lanzados al Coliseo Poblano del 2013 para que los devoren los leones, muy 
en el interior dudo mucho que estén satisfechos con su final. Seamos realistas a nadie le gustaría que lo 
aventaran a las fieras y no creo que ellos sean la excepción. 
Insistir, insistir e insistir (aun siendo falso) que será el próximo inquilino de Los pinos quien le diga quién debe 
ganar y quiénes deben perder tampoco creo que sea gracioso para las pulgas de nuestro querido gobernador. Y 

es obvio. Si él y Peña Nieto lo saben pues bien, pero que el mundo sepa de las componendas que se 

traen entre manos va de lo íntimo a lo ridículo. 
Por otro lado, ya parece que al Yunque le va a gustar que le echen montón los gobiernos federal y 
estatal. De a uno por uno, supongamos que la cosa sería más pareja y sus adeptos ya verían cómo se las 
arreglan, pero imagine a las magnas estructuras peñanietistas y morenovallistas volcadas sobre ellos. 
Francamente me declaro incrédulo de pensar siquiera que Eduardo Rivera y el ayuntamiento que preside 
puedan frenarlos. 

Enjuagues como el que pronosticamos ocurrirá en 2013 son eventos de los que si en el pasado se llegó a 
dudar hoy tenemos la más clara certeza de que son posibles, por la existencia de pruebas vivientes y porque 
ya sabemos cómo se las gastan los pragmáticos de la política poblana. 
¿Cuándo se ha visto que los políticos jueguen legal? Nunca. Y los pragmáticos menos. Allí está el meollo del 
asunto. En la política de hoy todo es posible y los arreglos difícilmente son ocultables. Lo peor del caso 
es que aunque los involucrados lo nieguen, son pocos los que creerán en la seriedad de sus rostros, en su 
lealtad, en su palabra y en su pecho sano. ¿Cierto o falso? 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-051112.php 
 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Cinco grupos internos en el PRI 
Empeñado en alcanzar al PRD en eso de la división interna, el PRI ya cuenta con cinco grupos, 
corrientes o tribus, que pelean por posiciones, para qué cree usted… para las elecciones locales de 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/noviembre/colum-tiempos-051112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-051112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-051112.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/noviembre/colum-entranas-051112.php
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2016. 
Un priista bien enterado nos dijo que, por el momento, esos cinco grupos están empeñados en sacar a 
Fernando Morales Martínez de la dirigencia estatal para colocar a uno de los suyos. 

Pero no sólo eso, están armando en los municipios pequeños grupos para pelear por posiciones en los 
gobiernos municipales y en las diputaciones locales. 
Están en juego 41 curules del Congreso local y 217 ayuntamientos. 
Los grupos priistas, cinco por el momento pero van por más (el PRD poblano está dividido en 12 tribus, como 
las del pueblo de Israel), buscan candidatos para todo: presidencias municipales, diputaciones locales, 
regidurías y sindicaturas. 

Este 2013 harán un ensayo de su fuerza para ver quién coloca a más y mejores candidatos. 

Es un hecho que en diciembre, dicen, se cambiará a la dirigencia local del PRI y del grupo que gane esa 
posición, dependerá todo lo demás. 
Habrá alianzas entre las cinco tribus poblanas en algunos casos, pero en otros pelearán a muerte por ganar las 
posiciones. Creen que eso tendrá la mayor importancia para la próxima elección de gobernador. 
Falta mucho tiempo, dirá usted, y eso es absolutamente cierto. Pero los priistas fueron impactados por Vicente 
Fox que, rompiendo los tiempos políticos, se lanzó como “El Borras” con cuatro años de anticipación y ganó. 

Eso no lo pueden olvidar, y por eso ellos también quieren empezar a “proyectarse” con toda anticipación. 
Ante lo que está pasando ahora, las sabias palabras de don Fidel Velázquez, que en gloria de Dios esté, han 
pasado a la historia. Eso de que “el que se mueve no sale en la foto”, suena a una antigualla que ya no tiene 
vigencia. 
Sí la tiene, en realidad. La ruptura de los tiempos políticos ha sido, en gran medida, la causa de la avalancha 
de oportunistas metidos en la política, del desprestigio de los partidos, del desprestigio de los políticos y del 
desastre nacional. 

Gente improvisada, sin oficio político, sin sensibilidad social, sin militancia partidista, sin ideología, se ha 
encaramado en posiciones de poder y ha sido causante de la tragedia que estamos viviendo a nivel nacional. 
Vea qué país entregan los panistas al próximo gobierno de la República. 
De qué diablos sirven las obras monumentales que dice haber realizado el gobierno del Presidente de la 
República, si hay una pobreza generalizada que alcanza a millones de personas, que no hay empleo, que hay 
carestía, que tenemos que importar alimentos básicos como maíz, frijol, arroz, soya, huevo, carne de pollo, 

etc.; si padecemos una violencia galopante que ha dejado cerca de 100 mil muertos; si cientos de madres 
centroamericanas vienen a buscar a sus hijos desaparecidos durante su paso por México para alcanzar el 
“paraíso” gringo. 
Los priistas en el poder ¿van a seguir con la misma política económica que ha hundido al país y a Europa y a 
los mismos Estados Unidos? ¿Van a continuar con la absurda guerra contra el narcotráfico, no porque no deban 
combatirlo sino porque lo hace de forma improvisada y con un excesivo costo de vidas humanas y materiales? 
Un PRI dividido, pronto será vencido. 

Es necesario parar en seco ese tipo de divisiones internas en las que pequeños grupos de interés buscan lograr 
posiciones de poder sólo para satisfacer sus ambiciones personales o de grupo, sin importarles el bienestar del 
estado y del país. 
Ya lo hemos dicho aquí. La ciudadanía confía en el PRI no porque sea un buen partido o porque los priistas 
sean buenos políticos, sino porque son los menos malos, o por lo menos así piensa la gente. 
Si los priistas no aprendieron nada durante los 12 años que estuvieron fuera del poder, estarán perdidos y ésta 
será su última oportunidad. 

NOTAS BREVES: Fue un éxito la campaña emprendida por la Secretaría General de Gobierno, “Si ya lo 
leíste, compártelo”, cuya finalidad era lograr reunir un kilómetro de libros. Pues bien, fueron más de 2 
kilómetros los que se formaron con los libros entregados. Un total de más de 9 mil volúmenes……La XXV zona 
militar abrirá hoy una exposición de información para la admisión a los planteles militares. Esto será en 
las instalaciones del Hospital Militar Regional, ubicado en la avenida La Calera 49 de la colonia Héroes de 
Puebla de esta capital. Los planteles militares van desde el Colegio Militar hasta las escuelas de medicina, 

enfermería, ingeniería, aviación, etc. Los jóvenes interesados pueden acudir a la mencionada exposición, donde 

recibirán toda la información que requieran……Una revista cultural poblana, considerada como de las 
mejores en su género y que es dirigida por nuestro amigo José Luis Naval, llegará a su número 150 y 
por tal motivo habrá una presentación y un vino de honor en la librería Profética de la 3 Sur 701, el viernes a 
las 19 horas. Comentarán la labor realizada por la revista y su director, Cristina Aguirre Beltrán, Jesús Márquez 
Carrillo y Roberto Martínez Garcilazo, muy ligados a la cultura poblana. Vale la pena asistir……Todavía el PAN 
no lanza la convocatoria para la renovación de su dirigencia estatal y, sin embargo, los panistas ya saben 

quién va a ser su dirigente. Si eso pasa en un partido que ha presumido toda su vida de democrático, ¿qué 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-051112.php
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puede usted esperar de todos los demás? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-051112.php 

 

 

 
 
(En Punto) 
 
Resulta que no conforme con el caos que han contribuido a generar en el primer cuadro de la ciudad de Puebla, 

la organización Antorcha Popular (un derivado citadino de Antorcha Campesina) amaga con mantenerse en la 
'estrategia' de las manifestaciones y realizar una mega marcha de más de 10 mil personas como medida de 
presión adicional. 
Qué le parece. 
Uno de esos líderes, de nombre Mariano Saavedra Canseco, dijo ayer que el ayuntamiento de Puebla no le ha 
dejado otro camino a la organización, y que debido a la nula respuesta a sus demandas arreciará las protestas 
frente al palacio municipal y a partir de esta semana en otros puntos del Centro Histórico. 

La verdad no extraña que los 'antorchos' recurran a este tipo de medidas de presión cuando en el pasado no se 
les ha conocido una manera diferente de actuar.  
Así, mediante los plantones, las consignas gritadas a todo pulmón y el cochinero que generan en todo lugar en 
el que se paran es como han violentado el Estado de Derecho a lo largo de varios años. 
Así invaden predios y se los quedan. 
Así consiguen servicios para los predios que invaden. 
Y así obtienen los 'seguidores' que acaban dándole fuerza al movimiento. 

Por eso es que no sorprende la advertencia. 
Lo que sí llama la atención es que en los primeros días de esta nueva protesta afirmaron que buscaban un 
paquete de obras por 22 millones de pesos, mientras que ayer ya dijeron que son 40 millones. 
A ese paso en un par de semanas más exigirán 100 millones de pesos. 
Y entonces sí ya nada ni nadie podrá sacarlos del zócalo. 
A ver qué ocurre. 

*** 
Una vez publicada la convocatoria para renovar a la dirigencia estatal del PAN, el aún presidente Juan Carlos 
Mondragón Quintana arrancó con los mensajes de despedida. 
Y en esos mensajes está emitiendo pronunciamientos interesantes. 
Vea usted: 
De entrada, Mondragón asegura que se va satisfecho después de haber realizado su mejor esfuerzo. 
"Me voy satisfecho de hacer mi mejor esfuerzo: Tengo logros que me respaldan como los resultados de 2010, 

asumí los resultados en 2012, he estado en el PAN en los mejores momentos y en los peores. Seguiré siendo 
panista", soltó. 
Luego expuso que mantendrá una relación cordial y amistosa con el gobernador Rafael Moreno Valle tras su 
salida del Comité Directivo Estatal y subrayó que sus posicionamientos como presidente siempre fueron de 
índole institucional, nunca personal. 
"Mi relación con el gobernador será cordial y amistosa. Mi postura no ha sido personal sino institucional. Al final 
esa dinámica nos ha llevado a que el PAN inicie el proceso electoral en unidad, consenso y acuerdo", atajó. 

Interesante discurso de despedida para quien, según se dice, y se dice con insistencia, se va con una 
candidatura en la bolsa para incorporarse al Congreso del Estado en la próxima legislatura. 
Parece que la paz política va en serio. 
*** 
Revise la nota que se publica este día en EL SOL DE PUEBLA acerca de la Procuraduría Federal del Consumidor. 
Seguramente le será muy útil. 

De las 38 delegaciones y 13 subdelegaciones que tiene la Profeco en todo el país, la de Puebla cerró en 2011 
en el lugar 14 con más quejas presentadas por compradores que reportaron excesos de tiendas o sucursales 
públicas y privadas. 
Ese es un buen dato. 
Pero todavía mejor es saber cuáles fueron las marcas que más inconformidades generaron en ese año. 
Ahí le van: CFE, Telcel, Gas Natural, LG, Vivaaerobus, Maxcom, Sears, HP, Aeroméxico, Mabe, Volaris, Geo, 
Liverpool, MVS, Mercado Libre, IBI Services, S de RL y Total Play. 

Para que tome usted sus precauciones como consumidor. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/noviembre/colum-pulso-051112.php
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http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Golpe Bajo/Iván Tirzo) 
 
Compras dudosas en Xicohtzinco 

¿Dónde están los contenedores para basura que el presidente de Santo Toribio Xicohtzinco compró en casi 400 
mil pesos? Es la pregunta que se hacen habitantes y funcionarios de ese municipio de Tlaxcala que colinda con 
la zona metropolitana de Puebla. 
Al final de 2011 el gobierno municipal hizo una compra de 17 recipientes, pero la gente de ese lugar asegura 

que no fueron colocados todos. 
Para vecinos y trabajadores de Xicohtzinco es un exceso el gasto reportado porque es un municipio que cuenta 

con poco presupuesto a lo largo del año, ya que el Ayuntamiento desembolsó un total de 391 mil pesos por ese 
concepto el 21 de diciembre de 2011.  
Copias de documentos de ese Ayuntamiento obtenidos por este reportero explican que el 21 de diciembre la 
tesorera María Cuaquentzi Cortés envió un oficio (con sello 0018370) al edil Luis Alberto García Badillo con el 
que le hace entrega de los 17 contenedores. 
Ocho de los cuales son fijos con tres separaciones para reciclaje de fabricados en acero estructural A-36 y 
nueve contenedores fijos sin separaciones para materiales orgánicos fabricados en acero estructural A-36. 

Junto con el oficio va la factura A657 expedida por la empresa Cajas y Remolques de Volteo Ruano SA de CV 
que es la que vendió los contenedores, cada uno a un precio de 19 mil 827.59 pesos. 
Empleados de esa administración consideran que ha habido sobrecostos en las compras, que tendría que 
investigar el Congreso de Tlaxcala. 
A este reportero también llegó la copia de la factura 039 expedida por Multisistemas Sarmiento el 11 de julio 

de 2011, por la que se justifica un cobro de 55 mil pesos que pagó el Ayuntamiento de ese lugar para la "renta 
de equipo de audio y templete para feria del primero de julio". 

El gasto parece excesivo para muchos porque cualquier otra empresa hubiera cobrado no más de 10 mil pesos 
por unas bocinas y unas tablas para el templete. 
Situaciones como éstas son las que ponen en desconfianza el trabajo del edil en el municipio, lugar del cual el 
pasado 29 de agosto la Comisión de Finanzas y Fiscalización de la LX Legislatura ordenó al Órgano de 
Fiscalización Superior (OFS) ejecutar una auditoría a los primeros ocho meses del ejercicio de 2012 del 
Ayuntamiento de Xicohtzinco. 

*** 
Tras la publicación en este espacio el pasado 22 de octubre de un correo de una joven que acusó supuesto 
acoso de David Méndez Peralta, integrante de la organización Antorcha Campesina, a este reportero llegó el 
mensaje de otra persona con un caso distinto. 
Va el mensaje: 

"Hola que tal sólo quiero dar mi denuncia anónima sobre lo que 2 personas en la oficina de Antorcha, me di el 
valor ya que leí su columna del lunes 22 de octubre. 

Yo soy estudiante de Comunicación y me invitaron hacer tareas a sus instalaciones pero está un chico de 
nombre Adrián Salazar, cuando uno pide de favor su teléfono lo hace de muy mala gana, me ha gritado si me 
tardo en la llamada, o simplemente me lo quita si su jefe un tal Aquiles Brito según utilizara el teléfono. 
En varias ocasiones me usaron de tapadera, ya que le deben dinero al Heraldo de Puebla, el Popular y ABC 
Radio por algo que publicaron y spots de radio nos les quieren pagar desde hace tiempo, tengo entendido que 
un reporte le están pagando 500 a la quincena y en ocasiones lo hacen hasta el mes. 
El tal Aquiles Brito sólo porque sus tíos son diputados federales se siente intocable al igual que Adrián Salazar. 

Me salí antes de que continuara esto, ya que no me pareció justo lo que hacían en ese lugar, pido de favor que 
al igual que la otra chava por favor lo difundan y terminen con esto o no se dejen engañar a los que somos 
estudiantes con sus mentiras. Muchas gracias", termina el correo. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Terror en la Procuraduría  
*Viajes a las Bahamas 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2968.htm
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Poblanos al cadalso. Una ola de intimidación al más puro estilo del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, ha 
impuesto en la Procuraduría General de Justicia, el titular Víctor Carrancá Bourget, mediante las órdenes de 
arraigo contra agentes del ministerio público a los que no pudo controlar. En cambio a sus protegidos les 

permite que utilicen el cargo para enriquecerse. 
El procurador rescatado por el gobierno poblano del Distrito Federal, decidió aplicar la ley por delitos cometidos 
contra la administración de justicia a los ministerios públicos, Fidel Sánchez Rueda, Dalia Carlos Pérez Y Celia 
Segreste Acevedo, quien al enterarse de la orden de arraigo por instrucciones de su progenitor, un viejo lobo 
retirado Ejército Mexicano con el grado de coronel, se hospitalizó en el ISSTEP, mientras capea el temporal. 
Un grupo de servidores públicos –por supuesto todos chilangos- al servicio de Carrancá Bourget y el gobierno 

poblano, en las más recientes semanas se han dedicado a pedir sus renuncias a trabajadores de la 

procuraduría y ministerios públicos principalmente. Por supuesto a los capitalinos traídos por el gobernador 
Moreno Valle Rosas, para usurpar cargos que les corresponden por derecho a los poblanos nada ni nadie los 
molesta. 
En la Procuraduría General de Justicia, se ha desatado una incertidumbre porque desconocen hasta cuándo 
contarán con su empleo. Al mismo tiempo cuestionan que pasa con Jaime Huerta Ramos, director de la zona 
metropolitana sur, María Alejandra Moreno, adscrita a la sétima agencia del Ministerio Público, así como con 

Brizia Mora, adscrita a la agencia de Tlatlauquitepec, todos identificados con el sello de la corrupción. 
Los representantes de la ley mencionados de manera descarada piden dinero en todas y cada una de sus 
actuaciones para “solucionar” los casos que caen en sus manos. El cinismo de algunos como María Alejandra 
Moreno, raya en asegurar que pueden hacer lo que quieran porque mientras goce de la protección de su 
padrino y superior inmediato José Carlos Proal Diez de Urdanavia, fiscal general de la zona metropolitana, nada 
podrán hacer contra ella. 
Y como exigen pruebas La Entrega, tiene en su poder la copia de la averiguación previa 2591/2012/Séptima en 

la que para consignarla o bien para devolver un camión que tiene a su disposición la ministerio público 
Alejandra Moreno, solicitó la cantidad de 10 mil pesos. Las corruptelas de los agentes ministeriales protegidos y 
privilegiados por los altos mandos de la Procuraduría General de Justicia son incontables y se suscitan a diario. 
Como las entradas económicas alcanzan para dar y repartir tienen el puesto asegurado. En cambio los que no 
entran acatan las disposiciones del “ritmo de trabajo exigido”, deberán dejar las plazas para quienes estén 
dispuestos a entrarle de lleno a la corrupción. 

Las ordenes de arraigo contra agentes del ministerio público, seguirán a la orden del día lo mismo que los 
despidos injustificados al personal que labora en la procuraduría. 
También el columnista tiene en sus manos una denuncia que ninguna agencia ministerial ha recibido por la 
muerte de Rita Ministro Génesis, que se desempeñaba como ministerio público y en los momentos de recibir la 
notificación de arraigo, cayó fulminada en las oficinas de Loma Bella. Por órdenes del Procurador General de 
Justicia, Víctor Carrancá, se guarda total hermetismo al respecto, pero La Entrega, tiene la historia con pelos y 
señales que por supuesto narraremos. 

Reporte del Informante 
Viajero constante. Benito Vargas, hijo de crianza de Ardelio Vargas Fosado, secretario de seguridad pública 
del estado de Puebla, realiza constantes, extraños y solitarios viajes a las Bahamas. El sobrino del secretario a 
quien quiere impulsar a la presidencia municipal de Huauchinango como el primer escalafón de una carrera 
política es el responsable directo de los negocios de Ardelio. 
Los viajes continuos de Benito a las islas caribeñas, al parecer son precisamente de negocios, porque no 
permite que nadie lo acompañe. Habría que checar el itinerario y pasaporte del protegido del secretario de 

seguridad pública, para conocer mayores detalles. 
En la secretaría encabezada por Ardelio Vargas, se comenta que intensifican las maniobras para jaquear las 
cuentas de correos electrónicos de algunos periodistas, sobre todo de los incómodos al gobierno 
morenovallista, una fuente de la Entrega, asegura que es para congratularse con su jefe inmediato. 
Pregunta obligada. Sabe lector de La Entrega y público en general ¿Qué dizque periodista para obtener 
prebendas económicas, se convirtió en asiduo informante de Sergio Ramírez, director de comunicación social 

del gobierno del Estado? 

Entregó una lista de periodistas, según él de primera, segunda, tercer y chayoteros. La narración tampoco 
tiene desperdicio. Una recomendación, esperamos que sostenga como hombre lo que vocifera con la boca, 
tarde o temprano nos encontraremos y ojalá sepa meter las manos. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/la-entrega 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 

 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/la-entrega
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/la-entrega
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*Prepara gobierno una Ley de Comunicación  
*Se lava las manos Salomón con caso de la CAIP 
Antes de pensar el gobierno estatal en enviar al Congreso local una iniciativa para crear una Ley de 

Comunicación, que deje por la paz el tema de la libertad de expresión. 
En el Congreso del Estado hay diputados que opinan que sería mejor que ellos mismo presenten una iniciativa 
de Ley Estatal de Protección a Periodistas. 
El problema está en que no todos apoyan esta idea. 
La causa principal es que no tienen libertad para hacerlo. 
Sin embargo, lo de esa ley empieza a taladrar las paredes del Congreso. 

En lugar de una norma que pretenda castigar a comunicadores que “se ensañen” con la utilización de adjetivos 

hacia cierto funcionario o político, que también haya un contrapeso de sancionar a quienes se extralimiten en 
sus funciones contra trabajadores de prensa. 
Hasta ahora la balanza está dispareja. 
Si ya existiera por voluntad y libertad política de los diputados de la actual legislatura local, una Ley de 
Protección a los Periodistas, ya hubiera sido castigado el secretario de Seguridad Pública, Ardelio Vargas 
Fosado. 

Para nadie es un secreto porque se han difundido los malos tratos, ofensas y hasta agresiones de que han sido 
víctimas camarógrafos, fotógrafos y reporteros a manos de policías estatales por órdenes de su “jefe” Ardelio 
Vargas. 
Hay una cinta en donde se le escucha perfectamente cuando uno de sus elementos le informa que en una 
manifestación estaban los de la prensa, a lo que la orden que recibió es que les quitaran sus cámaras y les 
dieran en la ma… 
Con ello, la opinión pública tiene que darse cuenta que ahora se trata de perseguir a periodistas, pero cuando 

se trata de funcionarios de este gobierno que los maltratan,entonces hay silencio. 
Por eso fue que llamó la atención cuando un legislador habló con su compañero de bancada sobre el tema y 
propuso que en lugar de una Ley de Comunicación sería mejor una Ley Estatal de Protección a Periodistas. 
Sin embargo, viene la pregunta: 
¿Sabe usted cuando se presentaría y se aprobaría en el Congreso? 
Por lo menos, los cuatro años que le restan a la actual administración estatal, definitivamente no. 

Ni tampoco podría imponerse una mayoría de diputados. 
Todos están bajo control. 
FÁCIL IMITAR A HERODES 
Le quedó a la perfección este hecho bíblico al presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, el 
diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Edgar Salomón Escorza. 
Y es que se lavó las manos con el tema de la elección del nuevo comisionado de la CAIP (Comisión de Acceso a 
la Información Pública). 

Sus palabras son en el sentido de que “el método de selección no lo aprobó Salomón, sino los coordinadores 
que integran la Junta de Gobierno y Coordinación Política”. 
Dicho método –valga la redundancia- prohíbe la participación de organizaciones no gubernamentales en las 
entrevistas que realicen los diputados de la Comisión de Transparencia del Congreso a los aspirantes al cargo, 
que es uno. 
Además, la presidenta de esta Comisión, la diputada panista Josefina Buxadé Castelan, antes había dicho que 
esto es una decisión de la Junta de Gobierno que preside el priísta Salomón. 

Todo en lo oscurito. 
Así son las órdenes No les queda otra que cumplirlas. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/mirador 
 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 

 
Desde AN, la legitimidad del 02; el juego del góber 
El gobernador Rafael Moreno Valle ya puso sus cartas en la mesa de las negociaciones con El Yunque para 
definir al candidato del PAN a la presidencia municipal de Puebla. 
En su baraja trae dos cartas fuertes: Jorge Aguilar Chedraui, secretario de Salud; y Antonio Gali Fayad, titular 
de Infraestructura. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2012-11-05/mirador
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¿Sólo eso trae? 
Todo apunta que no. En la baraja contraria incluyó una carta por si se le descompone el juego: Pablo Rodríguez 
Regordosa, secretario de Competitividad, quien aparece como parte de lo que trae El Yunque con su primo 

hermano Francisco Rodríguez, líder del CCE; y Pablo Montiel Solana, titular de Gobernación municipal. 
¿Nada más? 
Pues todo indica que tampoco. 
A su terna (dos cartas abiertas y una escondida en la baraja del adversario) habría que añadir otra para formar 
una chulada de poker. 
El nombre de este personaje fue definido por el método de elección de quienes participarán en la puja por la 

candidatura panista a la presidencia municipal de Puebla para el 2013. 

Y es que las partes (gobernador y yunquistas) decidieron el uso de una encuesta para posicionar a los 
personajes que disputarán la nominación. Aquí entra lo que ya en otra ocasión le comenté: el arte del engaño. 
Encuestas recientes elaboradas por Mitofsky, Ciso de la BUAP y Parametría señalan a Amy Camacho como la 
aspirante con más potencial de crecimiento. Nada más que coincidentemente le aceptaron su renuncia para 
dedicarse a conquistar Chile. ¿Plan con maña para sacarla de la jugada? 
En tres casos, la otra figura con mejor intención de voto y conocimiento es el mismísimo Fernando Manzanilla 

Prieto, titular de la Secretaría General de Gobierno. El funcionario ha sido noticia en las últimas fechas a partir 
de un distanciamiento real o ficticio con Moreno Valle. 
“No es su proyecto para la alcaldía”, dijeron. 
Sin embargo, Manzanilla no deja de aparecer en espacios mediáticos, foros, reuniones y encuentros de 
cualquier índole. “Va por la libre”, han dicho. Quienes conocen a Fernando saben que su misticismo lo aleja de 
cualquier confrontación, enfrentamiento y rebeldía. Es ir contra lo que él imagina. 
¿Qué pasará si en las encuestas Manzanilla aparece arriba de todos cuando presuntamente el góber no lo 

quiere de candidato? 
¿La derecha poblana lo hará su gallo y así Moreno Valle no recibiría reproches de estardetrás de su cuñado? 
Si en la mente del gobernador no hay otra fecha más que el 2018, pues encajaría perfectamente el análisis de 
que el tema del cuñado se agote en la elección local del 2013 y no en la próxima presidencial. 
Se ha afirmado que los operadores morenovallistas recibieron la instrucción de alejarse de Fernando y sumarse 
con Aguilar Chedraui y Tony Gali, como una señal de que Manzanilla no va. 

Sin embargo, el arte del engaño indica que de eso se trata: no dejar ningún rastro de que abierta o 
veladamente se apuesta por un proyecto, aunque parezca contradictorio en verdad así sea. La legitimidad 
desde el PAN, pues. 
Si no cuaja este escenario, entonces la carta que incrustó en góber en la baraja yunquista: Pablo Rodríguez 
gozará de cabal salud, pues un empleado suyo ya fue aceptado como carta del otro bando. 
Qué cabrón. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9348&Itemid=70 

 

 
 

(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 
El Mensaje Siciliano de Pedro Joaquín Coldwell a Fernando Morales 
Hace unos días llegó una carta a la oficina de Fernando Morales Martínez, presidente del Comité Directivo Estatal 
del PRI en Puebla. 
El mensajero entró al edificio del PRI de la Diagonal y a pregunta expresa dijo que traía una misiva para nuestro 
personaje. 

Subió los escalones, atravesó el hall y llegó hasta donde atendía la secretaria del dirigente. 
“Le traigo esta carta al licenciado Fernando Morales”, dijo con voz clara. 
La mujer tomó el sobre, abrió los ojos al ver el nombre del remitente y le dijo al muchacho que ella lo 

entregaría. 
Así lo hizo. 
En cuanto pudo. 
Y es que Fernando no se encontraba en ese momento. 

Eso sí: una voz le dijo que le había llegado un sobre de Pedro Joaquín Coldwell, presidente del Comité Ejecutivo 
Nacional del partidazo. 
Horas después, Fernando llegó al PRI envuelto por su nube de guaruras. 
La secretaria corrió a entregarle la correspondencia del día. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9348&Itemid=70
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9348&Itemid=70
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http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=9348&Itemid=70
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-¡Dame la carta de mi presidente! –urgió elevando la voz. 
Así lo hizo. 
Los ojos de Fernando se abrieron como dos ostiones al ver que su presidente había escrito en el sobre: “Con los 

atentos saludos de Pedro Joaquín Coldwell”. 
Respiró profundo, tarareó una canción y se dijo a sí mismo “¿qué será, qué será?”. 
En su interior halló un mensaje siciliano que lo hizo palidecer. 
Una y otra vez lo leyó, sí, cuentan quienes lo vieron. 
Lo leía, sí, y revisaba el sobre. 
Lo leía y musitaba para sí: “Con los atentos saludos de Pedro Joaquín Coldwell”. 

No hizo falta más. 

El destinatario había entendido el mensaje del remitente. 
*** ¿Qué mensaje le habrá enviado Pedro Joaquín Coldwell a Fernando Morales? 
a)    Una tarjeta de navidad. 
b)    Un bono por sus servicios prestados al PRI. 
c)    Unas líneas seguramente dictadas por Fernando Morales. 
*** A la memoria del quintacolumnista llegaron ciertas expresiones aparecidas recientemente: “  Peligroso el 

pensamiento de Joaquín Coldwell porque se trata de la reedición de uno de los más acentuados vicios del 
priismo: el ‘influyentismo’. (…)   Pero así era el viejo PRI y así parece que será el nuevo: netamente centralista, 
adorador del ‘influyentismo’.” 
La Vista: Mártires y Herejes. La guerra sin balas en La Vista ha empezado a evidenciar a los diversos bandos. 
Por lo pronto, justo en el Día de Muertos aparecieron las primeras mantas de los vecinos descontentos con 
Marcos Salame, Mario Montero y Compañía. 
Las mantas hablan de corrupción, de violación al reglamento y de otras lindezas por el estilo. 

Dichas mantas se encuentran en los muros de algunas residencias. 
El miércoles pasado, el columnista Fernando Maldonado, de Periódico Digital, empresa cuyo dueño es 
precisamente Mario Montero Serrano, el notario impugnado, escribió unas líneas que parecen fijar la postura de 
este último. 
Vea el lector: “Tras una prolongada ausencia el empresario inmobiliario Luis García Teruel se convirtió en uno de 
los principales propagadores de verdades a medias o mentiras absolutas acerca de lo que sucede en el 

desarrollo habitacional de mayor plusvalía en Puebla. 
“Si de analogía se tratara por las fechas de todos santos, aplica aquélla que dice que en el fraccionamiento La 
Vista Country Club los muertos gozan de cabal salud. El asesor del edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez regresó 
después de su estancia de dos años en Canadá, para convertirse en vocero oficioso del diputado local José Juan 
Espinosa, un agrio crítico del gobierno reducido a la nada absoluta. 
“(…) Lo que García Teruel no ha querido mencionar en éste ni los otros panfletos electrónicos difundidos los días 
10 y 31 de octubre es que existe un informe detallado que especifica con claridad que ‘La totalidad de 

densidades marcadas en el reglamento 2006 que corresponden a 1922 no han sido rebasadas’. 
“(…) En la feria de agravios figura el nombre del notario Mario Montero Serrano como presunto fedatario del 
cambio de reglamento de condóminos, administración y diseño autorizado en la asamblea de mayo de 2006, 
cuando en realidad como secretario de Gobernación de entonces, declinó esa responsabilidad por razones 
obvias. 
“(…) La campaña de Luis García Teruel terminará por pillarlo con los dedos en la puerta. La causa del ex 
lopezobradorista José Juan Espinosa para ganar seguidores en función de agendas mediáticas, se desvanecerá 

en el aire. De los oportunistas, el desván de la historia”. 
Hasta aquí la cita. 
Mañana le presentaré al lector la carta que la señora Ofelia Martínez Bretón me envió sobre el caso de La Vista. 
Hay que decir que su nombre apareció, como el de la notaria Esperanza “Pimpo” Martínez, en la lista de los 
colonos inconformes. 
Doña Ofelia reniega de esa lista y, sobre todo, de que hayan incluido su nombre, en tanto que la notaria, pareja 

sentimental de Mario Montero, ha venido dejando en claro con sus hechos que no es disidente ni inconforme. 

El Caso Sempra Energy se Complica. Con la cabeza “Avanza demanda a Sempra Energy en EU, por despojo”, 
el diario La Jornada publicó las siguientes líneas sobre el polémico asunto en el que están involucrados los 
gemelos Ruiz Sacristán (Carlos y Jaime) y Luis Téllez, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores: 
“El Tribunal Federal de Distrito del Sur de California, Estados Unidos, dio curso a la demanda contra la 
transnacional Sempra Energy por el delito de despojo contra el ciudadano mexicano, Ramón Eugenio Sánchez 
Ritchie a quien le fue arrebatado con subterfugios legaloides un enorme terreno en la costa de Ensenada, Baja 

California, donde se asienta una planta regasificadora de la empresa estadunidense. 
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“En el documento oficial firmado por la juez federal de Distrito en San Diego California, Cathy Ann Bencivengo 
(del cual se tiene copia) la autoridad judicial estadunidense echó abajo los alegatos de Sempra Energy contra el 
señor Sánchex Ritchie –un propiertario orioginario de la costa de Baja California que tuvo la desgracia de poseer 

los terrenos que apetecía la trasnacional-, a quien se le acusaba absurdamente de haber cometido fraude contra 
esa empresa. 
“Ahora el Tribunal de Distrito anunció que iniciará el proceso de despojo y fraude, pero contra Sempra Energy, 
al considerar que las pruebas que aportó el ciudadano mexicano desde hace dos año si acreditan los delitos de 
la trasnacional, además de haberle causado graves afectaciones a la salud de Sánchez Ritchie, quien en defensa 
de su patrimonio enfermó gravemente y padeció importantes problemas de índole familiar, que se manifestaron 

en la persecución y el espionaje. 

“(…) La trasnacional había pretendido en tres ocasiones que las autoridades judiciales de Estados Unidos 
desecharan el caso, no obtante tras un análisis de dos años se llegó a la conclusión que el demandante Sánchez 
Ritchie tiene razón en su alegatos para que Sempra Energy le devuelva los terrenos en cuestión. No obstante el 
ciudadano mexicano tuvo que enfrentar la connivencia de la autoridad mexicana con la empresa, hecho que fue 
evaluado por la justicia de Estados Unidos, que tomó una determinación favorable al connacional.” 
http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4643 

 

 
 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
El narco está en Twitter 

Además de pertenecer al gabinete federal, qué tienen en común las cuentas de twitter del presidente Felipe 
Calderón Hinojosa; del secretario de Marina, almirante Mariano Saynéz; del secretario de la Defensa, general 
diplomado de Estado Mayor, Guillermo Galván. 
Junto a otras 18 personalidades del ámbito de empresarial, líderes de opinión e instituciones públicas son 
seguidas por una cuenta presuntamente a nombre de Ismael El Mayo Zambada, lugarteniente del narco 
originario de Sinaloa. 

La cuenta en Twitter es @mzoficial, tiene 267 seguidores de entre los cuáles destacan los de @elChayoMoreno 
(Nazario Moreno); @wicho1985 (Ismael Zambada alias el drug lord Sinaloa de Badiraguato); también se puede 
encontrar a @10zambada que presume "soy el hijo del Mayo Zambada" 
Imposible saber si la definición en la popular red social es auténtica pero hay mensajes escritos por el 
administrador de la cuenta que ofrece luces sobre el perfil del autor, que apenas este sábado escrivió: "EN SU 
ULTIMO BASTION ANDAN A SALTO DE MATA YA PERDIERON LA GUERRA... SOMOS EL NORTE Y EL SUR" 
Y hace 10 días: "REGRESANDO DE PLATICAS CON COLUMNAS GUERRILLERAS DE OCCIDENTE PARA PACTAR 

RESPETO MUTUO Y PROTECCION FRENTE AL ENEMIGO COMUN" 

 El presunto capo a través de @mzoficial añadió "COMO GESTO DE BUENA VOLUNTAD Y COOPERACION LE 
DIMOS 150 FUSILES AK-47 Y 10 MISILES TIERRA AIRE A LA GUERRILLA DE OCCIDENTE" 
 No hace mucho tiempo una fuente bien informada narró sobre el hallazgos en una casa de seguridad: equipos 
de telefonía móvil con cuentas de Twitter y Facebook mediante las cuales líderes del narcotráfico, el secuestro, 
la trata de personas y la extorsión coordinaban acciones y alertaban sobre operaivos policiacos y militares. 
Interesantes perfiles de los seguidores de la cuenta descrita. Muchos de ellos se autodefinen como aspirantes a 

sicarios, pistoleros o mata zetas. 
 Está por ejemplo el caso de @ANNTONNYBLACK, que utiliza el nombre del personaje encarnado por Al Pacino 
en la cinta de culto al narcotráfico en la década de los 90, Cara Cortada: Anntonny Montana y presume ser 
teniente  coronel de sicarios de la agrupación Gente Nueva en Ciudad Juárez. 
Esta el de un claramente puberto usuario de Twitter @AlejandroLumb que decidió escribir "Mis sueños de 
grande es ser Sikario pa'acabar con los lacras z". 

No sería extraño que la utilización de este tipo de instrumentos de interlocución fueran utilizados por 

aficionados a ocupar un lugar en la cultura narca. O quizá ya lo sean. 
En caso de que cualquiera de las dos hipótesis cobrara carta de verosimilitud, habría motivo de más para 
alarmarnos. Sobre todo cuando faltan 25 días para que Felipe Calderón impulsor de esta desaforada guerra, 
abandone el poder. 
Más claro que nunca, la guerra del presidente contra la delincuencia estaba tan extraviada que nunca 
advirtieron que los enemigos de las fuerzas federales estuvieron siempre al alcance de un click en el mouse de 

la computadora de cualquier analista del área de inteligencia del Ejército, la Policía Federal o el Cisen. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=4643
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
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(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 
 

 Alcaldes, piedra en el zapato de RMVR de cara a los comicios 
 La falta de obra daña la imagen de presidentes municipales 
 Impugnan ante el Tepjf nombramientos de consejeros del IEE 
 Crecen las protestas de residentes de La Vista Country Club 

Dos son los problemas que tiene el gobernador Rafael Moreno Valle para ganar la mayoría de los 
217 ayuntamientos y mantener el control del Congreso local: uno es la falta de obra pública en el 
interior del estado, y otro es el pobre desempeño de los presidentes municipales emanados de la 

alianza que lo llevó al poder. 
Ambos problemas están relacionados y el PRI podría capitalizarlos en los comicios locales del año 
entrante. 
En diferentes ejercicios demoscópicos de evaluación de autoridades de los tres órdenes de 
gobierno, una constante es que sólo el gobernador Rafael Moreno Valle obtiene calificaciones 
aprobatorias. En las encuestas, el presidente saliente, Felipe Calderón, algunas veces pasa de panzazo y 

en otras sale reprobado. Lo mismo sucede con el alcalde de la capital, Eduardo Rivera Pérez, y con la 
mayoría de los ediles de las principales cabeceras distritales como Tehuacán, Atlixco, San Pedro Cholula, 
Tecamachalco y Huauchinango. 
Durante la gestión de Moreno Valle, la obra pública de alto impacto o beneficio social se ha 

concentrado en la capital y San Andrés Cholula, en perjuicio de regiones importantes como Tehuacán, 
San Martín Texmelucan, la Mixteca, la Sierra Norte y la Sierra Negra, que ahora sólo pueden contar con 
la ayuda del gobierno del estado si le ceden la administración de sus fondos y aportan el 50% del costo de las 

obras que pretendan llevar a cabo en sus municipios. 
Tales disposiciones, lejos de ser un incentivo que aliente las coinversiones Estado-Municipio, se han 
convertido un obstáculo, ya que los presidentes municipales no quieren perder los recursos que 
obtienen vía participaciones federales, ni dejar que otras instancias sean las que decidan a qué empresas 
o constructoras se adjudican o asignan los contratos a realizar en sus comunidades. 
La consecuencia de esta negativa es la ausencia de obra pública importante a cargo de los 
ayuntamientos, y la percepción de los ciudadanos de que tales autoridades no hacen nada, ya sea por 

ineptitud o porque se roban el dinero que ingresa a las arcas municipales. 
El problema de esta situación es que los más afectados son los alcaldes emanados de la coalición 
Compromiso por Puebla, que además son los que gobiernan los municipios más grandes y con más 
habitantes y electores de la entidad, con excepción de San Martín Texmelucan, Izúcar de Matamoros, 

Tepeaca y Teziutlán, que fueron ganados por el PRI en las elecciones locales de 2010. 
EN CORTO 

Con fecha 31 de octubre fue impugnado ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(Tepjf) el proceso de renovación del Instituto Electoral del Estado (IEE), que concluyó el pasado 23 de 
octubre con el nombramiento de nueve consejeros propietarios y nueve suplentes. 
José Ignacio Sarabia Aguilar promovió un juicio para la protección de sus derechos político-
electorales, inconforme porque su nombre no fue incluido en lista final de 36 candidatos a 
consejeros votada en el pleno de la LVIII Legislatura del Congreso del estado. 
Su recurso quedó asentado en el expediente SUP-JDC-3138-2012 por el secretario general de acuerdos 

del Tepjf, quien lo turnó al magistrado Flavio Galván Rivera. 
*** 
El ex dirigente estatal del PRI y ex coordinador estatal de campaña de Enrique Peña Nieto, Alejandro 
Armenta Mier, se fue este domingo a Washington para participar como observador de las elecciones 

presidenciales de los Estados Unidos. 
Fue invitado por la Universidad George Washington, institución con la que mantiene un vínculo 
permanente por los seminarios que anualmente ofrece en marketing electoral y comunicación política. 

*** 
Ante la sorpresa de Marcos Salame y sus socios de La Vista Country Club, las protestas de los 
condóminos y residentes de este exclusivo conjunto residencial han ido en aumento. De entrada, 
ya consiguieron una carta del fundador del fraccionamiento, Carlos Peralta Quintero, en la cual se 
deslinda de los abusos de los nuevos inversionistas y de sus acciones para cambiar la densidad 

http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=2895
http://e-consulta.com/blogs/corte/?p=2895
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poblacional y los usos de suelo, en complicidad con las autoridades municipales de San Andrés Cholula. 

 
Además han desplegado, dentro de sus propiedades, mantas de protesta por la creciente inseguridad 
en el fraccionamiento, la construcción de casas y multifamiliares fuera de reglamento, 
y modificaciones en la densidad poblacionalde esta Unidad de Desarrollo Urbano identificada como SA-33 

dentro del Programa Regional de Ordenamiento Territorial de la Zona Centro-Poniente del estado de Puebla. 
*** 
Este viernes, como se lo había anticipado, el empresario José Chedraui Budib participó en una comida 

del grupo La Amistad con el presidente electo Enrique Peña Nieto en el Distrito Federal, en la 
residencia del empresario Emilio Checa Curi, ex presidente del Centro Libanés de la Ciudad de México. 
Al evento acudieron, además de algunos de los colaboradores más cercanos de Peña Nieto, empresarios 

como Arturo Elías Ayub y Jaime Camil, así como políticos de la talla de Emilio Gamboa Patrón, 
coordinador del grupo parlamentario del PRI en el Senado de la República. 

 
*** 

Simón dice: 
“La queja trae descrédito” 

http://www.e-consulta.com/2012/images/notas/2012/11/01/121104-corte01.jpg
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Baltasar Gracián (1601-1658), escritor español. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

Puebla, Peña y Moreno Valle 
Se escucha en Puebla la siguiente frase supuestamente alentadora para los priistas y alarmante 
para el gobierno de Rafael Moreno Valle: a partir del 1 de diciembre, en Puebla cambiarán las cosas. 
Los portadores de semejante esperanza cargan el pesado fardo de los agravios en su contra, tanto en el 

aspecto político o laboral como en aquello que involucra a la dignidad. Le traen ganas al gobernador variopinto 
y por ello confían e incluso anhelan que Enrique Peña Nieto se convierta en algo así como el chicote 

vengador. 
¿Habrá cambios? 
Lo más seguro es que quién sabe. Sin embargo, suponiendo que ese cambio llegara a darse, esperemos sea 
para bien de los poblanos que, igual que los priistas, también se quejan de haber sido perjudicados por 
diferentes razones, entre ellas la pérdida del trabajo y, en el mejor de los casos, la disminución de su salario o 
poder adquisitivo. 
Lo curioso es que compensan ese tipo opiniones algunos de los empresarios (los de peso y pesos) que ven en 

Rafael Moreno Valle lo mejor que le ha ocurrido a Puebla. E incluya el lector a uno que otro priista de corazón y 
origen cuya economía o moralidad se vieron afectadas por el marinismo. 
Esperemos pues al 1 de diciembre para ver cómo diablos inicia el nuevo mandato presidencial, y si los priistas 
poblanos tienen el apoyo de quien gobernará al país. Ya veremos. Lo peor que puede pasar es que la política 
recule a los tiempos idos como el que enseguida relato, pasaje del priismo de antaño que, al parecer, podría 

regresar por sus fueros para, dicen, meter en cintura a los mandatarios que se sienten virreyes o paridos por 
los dioses del Olimpo: 

La historia 
Al declinar la candidatura, el general Miguel Ángel Godínez, jefe del Estado Mayor de José López Portillo, 
argumentó ante el Presidente: “Quiero tener el honor de concluir mi gestión junto con su gobierno”. 
Aquella venturosa circunstancia animó al gobernador Alfredo Toxqui para pedir a su amigo, el profesor Enrique 
Olivares Santana, secretario de Gobernación, que impulsara la candidatura de Marco Antonio Rojas Flores, su 
ahijado político. Así iba ocurrir cuando se enteró Gustavo Carvajal Moreno, presidente del CEN del PRI, quien 

ipso facto llamó a dos diputados federales informándoles que tendrían que ayudarle para que Guillermo 
Jiménez Morales, su compañero y amigo, fuera el candidato al gobierno de Puebla. 
Los convocados y el líder del PRI acudieron al despacho de Bucareli con la intención de hablar con su titular, el 
profesor Olivares Santana. La conversación que repito de memoria se llevó a cabo en los términos que uno de 
los presentes me comentó: 

—Señor Secretario —dijo Carvajal—, me acompañan los diputados Alfonso Zegbe Sanen y Victoriano Álvarez 
García, ya que tanto en Puebla como en el PRI estamos preocupados por el apoyo que ha recibido el licenciado 

Rojas, secretario de Finanzas del doctor Toxqui. 
—Rojas es un buen político y administrador con una excelente carrera en Puebla —respondió Olivares con la 
intención de cortar por lozano cualquier reproche—. Es un asunto concluido, estimado Presidente. Está 
decidido: el candidato será él. 
Se hizo un pesado silencio. Las miradas de los dos diputados y el líder priista se cruzaron. Zegbe y Álvarez 
exigiéndole a su amigo Gustavo que fuera más enjundioso en su exposición; sin embargo, éste no dijo nada. 
En ese momento Victoriano alzó la voz y lanzó la amenaza que en aquellos días equivalía a un pecado político 

capital: 
— Si queda Rojas, los diputados federales de Puebla denunciaremos al gobernador porque su gobierno ha sido 
el más corrupto en la historia de Puebla —mintió Victoriano. 
—Además publicaremos todos los actos de corrupción del gobierno de Puebla —secundó Alfonso en el mismo 
tono. 

Olivares Santana abrió los ojos asustado pero todavía tranquilo. Quizá esperaba semejante reacción debido a 

que el propio Toxqui, su amigo y cómplice político, lo había preparado. Carvajal percibió que ya estaba hecho el 
tamal. Se armó de valor y tartamudeando pero mostrándose amenazante terció: 
—No sólo la diputación federal poblana, señor Secretario, todos los legisladores del PRI se adicionarán a la 
denuncia. 
A Olivares Santana se le enrollaron las tripas porque se le habían alebrestado los políticos que supuestamente 
él controlaba. Los vio tan decididos que pidió unos minutos para consultarlo con el presidente López Portillo. Se 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/puebla-pena-y-moreno-valle
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/puebla-pena-y-moreno-valle
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metió en un pequeño privado desde el cual supuestamente hizo la llamada por el “teléfono rojo”. Cinco minutos 
después reapareció ante el trío de rebeldes a quienes se les notaba la preocupación en sus rostros sudorosos. 
—Está bien diputados, Presidente. Pero tengo indicaciones de que se lleve a cabo una consulta entre los priistas 

poblanos para que ellos sean los que decidan quién es el candidato, si Marco Antonio Rojas o Guillermo Jiménez 
Morales.  Sólo les pido que cubran las formas. 
Ahí acabó la reunión. Se acató la orden del Secretario y se hizo la consulta entre los sectores del PRI 
previamente “sensibilizados” para que su voto corporativo fuese a favor del entonces diputado federal 
Guillermo Jiménez Morales. En la reunión que organizó la dirigencia estatal y el delegado general para escuchar 
a los dirigentes sectoriales, surgió una voz disidente, la de Blas Chumacero Sánchez, líder obrero. Cuando le 

tocó el turno, el temido y respetado don Blas respondió enérgico con las siguientes palabras que acompañadas 

de un vigoroso manoteo: 
— ¡Que quede constancia: el candidato de la CTM es el licenciado Marco Antonio Rojas Flores! —Y enseguida 
remachó con un tono de voz un poco más amigable—: No obstante, por disciplina institucional, el sector obrero 
que represento se adiciona a la instrucción del CEN del PRI que, supongo, responde a las indicaciones del señor 
presidente López Portillo. 
Alfredo Toxqui fue derrotado y tanto él como Marco Antonio Rojas apechugaron la decisión que una vez tomada 

tuvo que disfrazarse de consulta democrática. 
¿Cuál será el nuevo estilo presidencial? ¿Habrá recule para recuperar las viejas prácticas? ¿Aparecerá la mano 
dura para los enemigos del PRI y blanda para los priistas aunque sean pilluelos? 
No desesperemos. Sólo falta días para ver quién tiene razón, si los priistas agraviados, o los empresarios 
antimarinistas… 
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/puebla-pena-y-moreno-
valle?category_id=62 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Manzanilla: ¿Y si se va por la libre? 
Fue a finales de marzo de este año, al darles luz verde para iniciar la carrera por la candidatura a la 
alcaldía de Puebla, cuando Rafael Moreno Valle ofreció un consejo que hoy, cuando se acerca el momento 
de las definiciones, podría resultar premonitorio. 

Reunido en Casa Puebla con los morenovallistas que expresaron sus aspiraciones, el gobernador les dijo, 
palabras más, palabras menos, que tenían que buscar su propio posicionamiento, que no dependerían de 
nadie y que procuraran caminar con luz propia, pues él mismo era ejemplo de ello: 
“Nadie me regaló nada, yo varias veces arrebaté las posiciones gracias a mi posicionamiento 

electoral y mis alianzas con todos los grupos”, subrayó. 
La cita viene a cuento por lo sucedido el pasado fin de semana, cuando Fernando Manzanilla, a 

quien todo mundo da por muerto –incluso la gente más cercana a Moreno Valle-, envió señales claras de 
que precisamente estaría dispuesto a “arrebatar” la candidatura a la presidencia municipal. 
Y es que en lugar de permanecer quieto y en silencio, como dicen que están los que ya pasaron a mejor 
vida, el secretario General de Gobierno encabezó por primera vez un acto masivo, un acto en el que 
el anfitrión actuó más como aspirante a candidato que como alguien que ya mandaron a dormir con 
los peces. 
El pretexto fue la clausura de la campaña “Si ya lo leíste, comparte-lee y juntos formemos un kilómetro 

de libros”, que ensábado por la noche, con lluvia incluida, congregó a 5 mil personasen la explanada del 
Parque Ecológico “Revolución Mexicana”. 
Más que un evento de tipo cultural en el que participaron actores como Sherlyn, Fernanda Castillo, Mariana 
Torres y Mauricio Mejía, pareció –y casi siempre lo que parece, es- una exhibición de músculo por parte 

del funcionario, mismo que sin decirlo expresamente mandó varios mensajes, pero principalmente uno: que 
no se baja aunque insistan en bajarlo, que sigue vivo y que llegará hasta el final de la contienda 
interna, con o sin el visto bueno del Gran Elector. 

Es decir: mientras se multiplican las voces que afirman que éste ya sólo tiene dos cartas para jugar (Jorge 
Aguilar Chedraui y Tony Gali Fayad) y mientras se cuentan aquí y allá detalles de las mil y un rupturas y 
desacuerdos con Moreno Valle, Fernando Manzanilla parece rebelarse a los designios divinos, 
mostrando la intención de irse por la libre, tal y como el propio gobernador les recomendaba a inicios de 
marzo, esto es, arrebatando la candidatura. 

http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/puebla-pena-y-moreno-valle?category_id=62
http://www.e-consulta.com/2012/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/puebla-pena-y-moreno-valle?category_id=62
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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No fue casual la movilización de miles de personas este fin de semana en torno al titular de la SGG. 
Y tampoco el esfuerzo de reunir a diputados federales como Néstor Gordillo, diputados locales como Héctor 
Alonso Granados, regidores como Pedro Gutiérrez, directivos de medios como Armando Prida (Síntesis) 

y Enrique Montero (Grupo Tribuna), y a12 de los 17 presidentes de las juntas auxiliares de Puebla 
capital: Pedro Morales Maravilla (San Baltazar Tetela), Blanca García Velorio (San Felipe 
Hueyotlipan), Juan Gilberto Ruiz Flores (San Jerónimo Caleras), Rigoberto Muñoz Espinosa (Santa María 
Guadalupe Tecola), Alejandro Lázaro Martínez (Ignacio Zaragoza), José Rogelio Merino (Santa María 
Xonacatepec),Artemio Pacheco Serrano (San Francisco Totimehuacan), Martín Tomás Rodríguez (San 
Sebastián de Aparicio), Juan Manuel Colín García (San Baltazar Campeche), Trinidad Sánchez 

Ramírez (San Pablo Xochimehuacan), Candelaria Portada Escamilla (La Resurrección) y José Tomás 

Salomón (San Miguel Canoa). 
Como suele suceder, sólo el tiempo dirá si Fernando Manzanilla jugará efectivamente como agente libre o 
terminará por disciplinarse, pero se asegura que el primer escenario, el de jugársela fuera de la órbita 
de Moreno Valle, no desagrada del todo a algunos de los líderes de El Yunque y del panismo tradicional, 
como Eduardo Rivera Pérez y Juan Carlos Mondragón, alcalde de Puebla y dirigente estatal del PAN, 
respectivamente, sobre todo cuando en términos reales este grupo carece a la fecha de candidatos 

fuertes para dar la pelea al morenovallismo luego que tanto Francisco (Franco) Rodríguez 
Álvarez como Pablo Montiel Solana no crecen ni con levadura. 
De ser así, agárrese. Porque además de político, el pleito será familiar, y de pronóstico reservado. No 
hay que olvidar que le guste o no a Moreno Valle, Fernando Manzanilla es y seguirá siendo su cuñado. 
*** 

 
El pasado viernes, Pepe Chedraui, aspirante del PRI a la presidencia municipal de Puebla, se reencontró 
con su amigo, el presidente electo Enrique Peña Nieto. 
Esta vez fue en la residencia del empresario Emilio Checa Curi, ex presidente del Centro Libanés de la Ciudad 
de México. 

Y en el marco de la tradicional comida (es cada mes) del grupo La Amistad, que congrega a empresarios y 
políticos principalmente de ascendencia libanesa, y al que tanto Peña Nieto como Chedraui pertenecen desde 
hace mucho tiempo. 
Además de varios de los más cercanos colaboradores de Peña Nieto, algunos de los cuales formarán parte 
de su gabinete, uno de los asistentes fue el coordinador de los senadores del PRI, Emilio Gamboa Patrón, 
con quien Chedraui también intercambió impresiones sobre la actualidad –y el futuro- del estado de 

Puebla. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
El proceso contra Macip Zuñiga 
Eduardo Macip Zuñiga, ex titular del Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla (SOAPAP), 
es el siguiente marinista que pasará por la guillotina del auditor David Villanueva. 
Trascendió que ya está elaborado el procedimiento de determinación de responsabilidades en la ahora Auditoria 

Superior del Estado para pasarlo a la Comisión Inspectora del Congreso del Estado y que sean los diputados los 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32468:el-proceso-contra-macip-zu%C3%B1iga&Itemid=137
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encargados de analizar la cuenta pública 2010 del SOAPAP. 
Las personas que han visto el reporte aseguran que se trata de un proceso administrativo muy bien elaborado 
para proponer una fuerte sanción económica y la inhabilitación para ocupar cargos públicos al ex titular del 

SOAPAP. 
Sin embargo la pelea entre Eduardo Macip Zuñiga y David Villanueva aún se desarrolla en las oficinas de la 
Auditoria Superior del Estado porque el ex funcionario marinista promovió un recurso de revocación (19 / 
2012) que sigue en análisis y mientras no se agoten las etapas del mismo el expediente no podrá llegar a las 
manos de los diputados locales. 
 Aquí es necesario retomar la información publicada por el periodista Rodolfo Ruiz el pasado 18 de marzo de 

2012 cuando reveló los puntos centrales del auditor externo del SOAPAP:  

“Aunque mucho se ha dicho y escrito sobre las anomalías que se registraron durante la gestión de Eduardo 
Macip Zúniga al frente del Sistema Operador de los Servicios de Agua Potable y Alcantarillado de Puebla 
(Soapap), sin duda el despacho Deloitte es el que mejor las conoce tras la auditoría que realizó a este 
organismo, y de la que hoy puedo darle varios adelantos.  
En la auditoría forense que practicó se detectaron múltiples anomalías en la asignación y contratación de obra 
pública, entre las que destaca el pago por la perforación de pozos cuyas obras ni siquiera se comenzaron; y de 

prestadores de servicio, a quienes se les fraccionaron las compras o se les adjudicaron millonarios contratos sin 
licitación pública.  
Otra irregularidad recurrente que Deloitte observó en la mayoría de los convenios de dación en pago suscritos 
por el Soapap con empresas que tenían adeudos o con las cuales éste supuestamente tenía pagos pendientes 
por servicios de publicidad de hasta más de dos millones de pesos, es que éstos se firmaron en condiciones 
desventajosas para el organismo y sin la aprobación de su Consejo Directivo.  
Aquí algunos ejemplos:  

En enero de 2011 el organismo aceptó tener un adeudo con Radio Principal SA de CV (Radio Tribuna) por 2.6 
millones de pesos por servicios de promoción y publicidad, cantidad que el Soapap ofreció liquidar mediante el 
suministro equivalente a 1.510 litros por segundo para uso habitacional en diferentes inmuebles hasta cubrir el 
monto adeudado. 
 El problema es que en el referido convenio jamás se especifica “en qué consistieron los servicios de publicidad 
ni los beneficios, así como tampoco se establece el precio o tabulador sobre el cual fueron pactados, por lo que 

tampoco se puede evaluar si efectivamente ascendieron a la cantidad manifestada dentro del convenio de 
dación en pago, ya que tampoco existe evidencia de factura alguna emitida a favor del Organismo por la 
empresa que represente tal monto.”  
Hasta aquí la larga cita pero necesaria.  
Así que está en marcha el proceso administrativo contra un marinista más. 
¿Quién sigue?  
**      **      ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32468:el-proceso-contra-macip-
zu%C3%B1iga&Itemid=137 

 
 
 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
:Que entre agrupaciones hay inconformidad por la entrega del Premio Municipal de la Juventud 2012 realizado 
el pasado 31 de octubre, y de lo menos acusan de nepotismo y favoritismo a Emmanuel Torres Bautista, 
Director del Instituto de la Juventud del Municipio de Puebla. 
Resulta que una de las premiadas es su prima, Ana Laura Teyssier Bautista, en Protección y preservación de 
medio ambiente. Además, aseguran, de manera injusta hubo preferencias a otro de los ganadores: Juan 

Manuel Bello, quien hasta hace unos meses era colaborador del Instituto de la Juventud y la agrupación 
"GENERA", comandada por Torres Bautista. 
:Que la controversia entre vecinos del exclusivo fraccionamiento La Vista que ha enfrentado a quienes 
promueven la construcción de un edificio y los opositores ha desatado una serie de comentarios en las redes 
sociales al ironizar en torno al conflicto: 
Guadalupe Moreno @koibiyo @herveyrivera: Antorcha Campesina y colonos d La Vista podrían unirse en 
protesta y acabar de una vez x todas con la Lucha de Clases #Puebla. Los ricos recurren a la protesta. Daniel 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32468:el-proceso-contra-macip-zu%C3%B1iga&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32468:el-proceso-contra-macip-zu%C3%B1iga&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32468:el-proceso-contra-macip-zu%C3%B1iga&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=32468:el-proceso-contra-macip-zu%C3%B1iga&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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SL @kyrbos Las protesta en La Vista nos demuestra que los ricos también lloran. Al rato cualquier pelagatos 
podrá vivir ahí y ¡ni lo mande Dios! 
:Que la presidenta municipal de Chilchotla, la priista Herminia Jimarez Martínez, enfrenta serios problemas con 

la justicia al incumplir con la ley. Y es que luego de que un preso falleciera en la cárcel municipal ordenó sacar 
el cuerpo por el estacionamiento del Palacio Municipal para entregarlo a sus deudos, sin autopsia ni acta de 
defunción. 
El miércoles 31 de octubre acudieron a ese municipio serrano peritos del Ministerio Público de la PGJE para la 
exhumación del cadáver y realizar la necropsia de ley para determinar la causa de la muerte. Resulta que 
exhumaron otro cuerpo, presuntamente de un indigente, que fue sepultado también sin cumplir lo que la ley 

establece. 

:Que el dirigente estatal del PAN, Juan Carlos Mondragón Quintana, se mostró satisfecho con los acuerdos 
políticos internos del partido y los términos de la cohabitación con el gobernador Rafael Moreno Valle, de cara a 
las elecciones intermedias del 2013. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9163516 

 
(Pablo Ruiz Meza/Nada Personal) 

 
Efraín García va por acuerdo de unidad en la CNC 
Mediante un acuerdo político el ex dirigente nacional de los maiceros, Efraín García Bello, espera lleguen a un 
acuerdo determinar quién será el dirigente de la Liga de Comunidades Agrarias de la CNC. 
Para García Bello sus únicos padrinos son los comités municipales y regionales de la Confederación Nacional 
Campesina y se apunta entre los 13 aspirantes a sustituir Juan Balderas Muñoz. 
Ex presidente municipal de Tlachichuca, reconoce existen fallas de dirección en la central campesina y 

demuestra con ellos que no es posible seguir pensando en la dirigencia estatal de la CNC cuando se tiene la 
mira puesta en un cargo de elección popular, como lo pretendió Balderas. 
Desliza entonces el reto a sus correligionarios de firmar ante un notario público la voluntad de renunciar a 
cualquier candidatura a cargos de elección popular en caso de resultar electo cualquiera de ellos. 
La primera aduana que deben superar los cenecistas es su democracia internar y más les vale llegar a un buen 
acuerdo porque de llegar a un consejo político sin unidad, lo que ocurrirá será una crisis interna porque nadie 

tiene certeza del número de consejeros. 
La preocupación de él y de quienes aspiran al cargo de dirigente estatal es la capacidad de operación política 
del delegado enviada por la dirigencia nacional, de lo contrario debería intervenir Gerardo Sánchez. 
Involucrado en proyectos de empresas sociales con los campesinos, partiendo del núcleo agrario, García Bello 
le apuesta a dirigir una central campesina propositiva a favor del agro poblano, tanto en la calidad de vida de 
los ejidatarios como de la diversidad de productos, principalmente los granos básicos en cultivos de temporal. 
Con una visión nacional del desarrollo agrario, el ex presidente nacional de la asociación de maiceros confía en 

dirigir a la Liga agraria en busca de sinergias a favor de los agroproductores del estado. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9163515 

 
(Emilio Zebadúa/De la A a la Z) 
 
La lógica federalista de la educación 
Se ha construido un sistema educativo federalista, pero no un federalismo para la educación. Y eso hace toda 

la diferencia si lo que se busca es elevar la calidad educativa o, por lo menos, tener un sistema de 
administración de la educación que sea racional. El actual no lo es. 
Si sólo tomamos la desagregación del gasto educativo que se asigna a través del FAEB (Fondo de Aportaciones 
para la Educación Básica) podemos ver que ningún criterio objetivo prevalece para la distribución de recursos 
entre los estados. Ni los estados ricos reciben más o menos en forma pareja, ni los estados pobres son 
compensados en montos proporcionales. Ni se premia la calidad, ni se promueve la equidad. 

No hay un marco de referencia predeterminado que rija la política presupuestal en materia educativa para los 

estados. El trato especial al Distrito Federal no tiene que ver con ningún criterio educativo tampoco; 
simplemente está congelado en base a un acuerdo de otra época y otra realidad. 
El problema es, por supuesto, político: la forma en que los acuerdos presupuestales del gobierno federal se 
fueron alcanzando (desde la crisis financiera de los 1980s) con cada entidad de la República. Pero también es 
de metodología. No es un tema en el que se deba recurrir a Tena Ramírez o a Serra Rojas; o sea no es una 
cuestión constitucional, jurídica o administrativa. Es un tema, más bien, en el que las referencias deberían ser 

economistas como Wallace Oates o Richard y Peggy Musgrave: es una cuestión de la teoría de bienes públicos. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9163516
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Me explico: la lógica del federalismo educativo, como se ha diseñado en la práctica y se instrumenta en la 
realidad, no tiene que ver con la lógica de los modelos educativos. 
Para empezar, Eduardo Andere (El poder de PiSA, Biblioteca Mexiquense del Bicentanario) muestra que no hay 

correlación evidente entre el tipo de régimen (unitario o descentralizado, nacional o federalista) que explique 
los resultados en el desempeño de maestros o el aprendizaje de los alumnos en los distintos países. No es el 
sistema federalista o nacional de Finlandia, Corea del Sur, Estados Unidos o Francia, lo que explica su 
desempeño en PiSA. 
El problema que enfrentamos en México es de diseño. Si aspiramos a elevar la calidad de la educación en el 
país, ¿cómo debemos asumir el marco federalista? ¿Como un esquema preestablecido o como una variable 

dependiente? ¿Se debe ajustar el modelo educativo al sistema federal o éste a la política educativa óptima? 

Y puesto en otras palabras: ¿cuál es el mejor nivel de gobierno --federal, estatal o municipal-- para "proveer" 
la mejor educación como un bien público? 
El modelo que muchos ahora impulsan tiene a la escuela como unidad de referencia para determinar la 
educación. La pregunta entonces es, la "autonomía de las escuelas" funciona mejor en el marco de un régimen 
federal, nacional o unitario o, bien, en uno estatal, descentralizado? 
Hasta ahora el debate sobre el modelo educativo ha sido independiente del análisis del federalismo educativo. 

O puesto a la inversa, el debate sobre el federalismo educativo transcurre sin considerar a la educación o, más 
precisamente, a un modelo educativo óptimo. Es como si la calidad educativa no fuera influida por las 
decisiones de gasto o las asignaciones de responsabilidades entre los distintos niveles de gobierno. 
¿Cuál es el nivel óptimo de gobierno para la provisión de los servicios educativos: el federal, el estatal, el 
municipal u otro distinto, más extenso que el municipal pero menos que el estatal, uno regional o uno tan 
focalizado como el de la comunidad escolar? ¿Cuáles son los parámetros e indicadores para tomar esta 
decisión? ¿Es una decisión que se debe tomar en base a la política que se desahoga cotidianamente en el 

Congreso de la Unión, o bien, a criterios presupuestales negociados estado por estado con la Secretaria de 
Hacienda y la Secretaria de Educación, o más bien, debe ser una decisión en base a criterios técnicos ligados 
fundamentalmente al esquema óptimo para impartir la educación y hacerlo con los estándares de calidad más 
altos posibles? 
Sin respuestas a estas preguntas, no lograremos tener en el futuro, ni un sistema federalista eficiente, ni un 
modelo educativo de calidad. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9163509 
 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Ordenan no atender a gay en la Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública 

Una nuevo episodio de homofobia se vive en el gobierno del estado, ya que en la Secretaría de Servicios 
Legales y Defensoría Pública un importante funcionario, del área penal, llamado Enrique Juárez Vasconcelos, ha 
dado la orden sus subordinados a que no se atienda a los homosexuales, a quien califica de “mal nacidos”. 
La fama de homofóbico de este personaje no se reduce al área de gobierno en que labora, sino tiene fama de 

que en la academia se jacta de reprobar o expulsar de las aulas a los alumnos que tilda de “maricas”. 
No resulta sorprendente que haya un personaje con mente obtusa y no comprenda la diversidad sexual que 
hay en el ser humano. Lo que resulta incomprensible es que se le deje actuar con impunidad, sobretodo en la 
Secretaría de Servicios Legales y Defensoría Pública en donde también tiene fama de ser un severo crítico del 
titular de esa dependencia, José Montiel Rodríguez, quien califica de tirano e ineficiente. 
La gravedad del comportamiento de Juárez Vasconcelos es que está a cargo del área que brinda atención penal 

a quienes no pueden pagar los servicios de abogados privados. Muchos de los usuarios son personas que desde 
una prisión requieren de asistencia para poder intentar demostrar su inocencia. Y ahora resulta que dicha 
prestación queda anulada por la homofobia de un funcionario. 
Este nuevo episodio de homofobia es consecuencia directa del comportamiento de  los actuales diputados del 

PAN y el PRI, que por ser controlados políticamente por el clero católico o por El Yunque, se han negado 
sistemáticamente a legislar en contra de la discriminación, cuyo tema existe en el discurso político, pero no en 
la realidad. 

Desde el sexenio pasado está en la congeladora una iniciativa del PRI contra la discriminación, que elaboró 
le entonces legisladora Malinali García; y desde el principio del actual periodo de gobierno, otro proyecto en el 
mismo tema fue presentado por el diputado José Juan Espinosa. Lo cual indica que hay propuestas, pero no 
voluntad política por avanzar contra el mal trato de los seres humanos. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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Por eso en Puebla la homofobia se practica con absoluta impunidad. En el sexenio pasado el entonces director 
de los penales de Puebla, Aldo Enrique Cruz, fue grabado dando conferencias para promover una campaña 
contra la población homosexual y al mismo tiempo, agredía al jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, 

supuestamente por ser bisexual. 
El funcionario nunca fue tocado. Pese a que existía un video con sus palabras. Lo echaron del gobierno hasta el 
presente sexenio por motivos políticos, pero nunca por la discriminación que ejercía. 
Ahora, varias personas se han acercado a este columnista para quejarse de la homofobia en la Secretaría de 
Servicios Legales y Defensoría Pública sabedores de que fuera de la denuncia periodística, no existe ningún 
otro recurso contra quienes odian a los que son diferentes en sus preferencias sexuales. 

Altar al Lazca frente a las narices de Ardelio Vargas  

La aparición, en la mañana del viernes pasado, de una ofrenda dedicada a Heriberto Lazcano, alias el Lazca, en 
un lugar público y céntrico de Huauchinango tiene un significado especial, el cual que loszetasdespliegan su 
actividad en la región del estado que tiene la peculiaridad de ser la zona de alta influencia del titular de la 
Secretaría de Seguridad Pública, Ardelio Vargas Fosado. 
Nadie en sea ajeno al crimen organizado y esté en su sano juicio, ni en juego, se atreve a ponerle una ofrenda 
al líder de loszetas, quien presuntamente el mes pasado fue abatido por soldados de la Marina. Por lo cual la 

aparición de ese altar puede tener dos interpretaciones: 
La primera es que Huauchinango sigue siendo un territorio controlado por ese cártel, luego de que desde el 
sexenio pasado empezó a ser utilizado el municipio como dormitorio de células que operan en las zonas de 
Poza Rica y Tuxpan, Veracruz, así como de Tulancingo, Hidalgo. 
Y la segunda, que alguien está interesado en exponer que se puede rendir tributo a quien fue el máximo líder 
de los zetas en frente de las narices de Ardelio Vargas, quien siempre ha ostentado como el hombre que 
controla como la palma de su mano las regiones de Xicotepec de Juárez –de donde fue edil– y Huauchinango, 

que es donde su hija es diputada federal. 
En julio de este año, Vargas desplegó a docenas de Policías Estatales entre Xicotepec de Juárez y 
Huauchinango. El PAN se quejó que su presencia era para ejercer acoso político. Mientras que la Secretaría de 
Seguridad Pública argumentó que era parte de las estrategias de combate al crimen organizado. 
Hoy queda claro que esos policías fueron enviados para amedrentar a los rivales de Guadalupe Vargas, la hija 
de Ardelio Vargas, y no tenían la pretensión de reducir la actividad del crimen organizado. 

Resulta ser una bofetada para la seguridad pública en el estado que en Huauchinango se haya rendido tributo a 
la muerte de el Lazca, y que ocurra en la zona influencia de Ardelio Vargas. Ya que es un indicio de que en 
Puebla no se está haciendo lo suficiente contra la delincuencia de más alto calado. 
Situación que genera miedo y desconcierto, sobre todo porque algunos informes oficiales indican que en el 
estado de Puebla ya operan –a bajo perfil– los cinco principales cárteles del país. 
Y frente a esa realidad, resulta desconcertante que trascienda que no se inició ninguna investigación para 
determinar quién puso el altar al ex líder del cártel de “las letras”. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ordenan-no-atender-a-gay-en-la-secretaria-de-
servicios-legales-y-defensoria-publica_id_15900.html 

 
(Editorial) 
 
El metrobús: malos augurios 
Las etapas uno y dos para la construcción del Metrobús en Puebla registran un atraso a dos meses de iniciar 
operaciones, según el Proyecto Ejecutivo de la Secretaría de Infraestructura. Ese desfase ha generado caos 
vehicular y una baja en las ventas de los comerciantes establecidos a lo largo de la ruta que va de 

Tlaxcalancingo a Amozoc. 
De lo observado hasta ahora en la edificación de esta, una de las obras más promovidas por la administración 
que encabeza Rafael Moreno Valle Rosas, se puede pronosticar que no sólo no resolverá el problema del 
transporte público, como lo han dicho sus principales promotores, sino que el nuevo sistema de traslado se 
convertirá en un verdadero dolor de cabeza para usuarios, conductores y ciudadanos en general. 

En efecto, se percibe hasta ahora que el trazo y la ruta establecida para el Metrobús genera desde estos 

momentos congestionamientos viales que no se deben precisamente a los trabajos sino a las calles que 
atraviesa, las cuales no están del todo planificadas para ser ampliadas o sufrir cambios sustantivos. 
No se desea, por supuesto, que una obra de infraestructura de la envergadura que tiene el Metrobús fracase, 
pues eso no es conveniente para nadie, pero tampoco sería la primera vez que algo así sucediera; baste 
recordar lo que sucede con el Paso a desnivel Juárez Serdán, que en su momento fue presumido por 
el entonces alcalde de Puebla, Luis Eduardo del Sagrado Corazón de Jesús Paredes Moctezuma como una 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ordenan-no-atender-a-gay-en-la-secretaria-de-servicios-legales-y-defensoria-publica_id_15900.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/ordenan-no-atender-a-gay-en-la-secretaria-de-servicios-legales-y-defensoria-publica_id_15900.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/
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vialidad de “primer mundo”, y terminó siendo un fiasco, que sólo complicó más el tránsito en la zona donde se 
construyó. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-metrobus-malos-augurios_id_15899.html 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La expectativa del gabinete 

• Aspirantes calientan motores 
• A meses de las definiciones 

Empiezan los preparativos para que Enrique Peña Nieto proteste como Presidente de la República el próximo 1 
de Diciembre en la sede de la Cámara de Diputados hasta donde llegarán mil 500 invitados para atestiguar el 
regreso del PRI a Los Pinos y lejos de todo fantasma de protesta o disturbio como ocurrió hace seis años con 
Felipe Calderón. 
A diferencia de ese entonces, el pleno del Poder Legislativo estará ubicado en sus respectivas curules, los 
diputados y en los sitios especiales para el caso de los senadores, además de los Jefes de Estado, embajadores, 
empresarios y los representantes de todos los sectores que acudirán a esta cambio de Poderes histórico en el 

país se nueva cuenta. 
Aparejado con estos preparativos cuya logística formal iniciará el 25 de noviembre, se empieza a despertar la 
expectativa por los personajes que integrarán el gabinete del próximo presidente de la República y sobre ese 
tema ya respondió Peña Nieto luego que le cuestionaron en su sitio web y claramente dijo que no habrá 
compadrazgos ni amiguismos, sino gente capaz y con experiencia en las diferentes tareas que les 

encomendarán. 

En una medida importante, el éxito de cualquier administración gubernamental se basa en los personajes que 
asumen la responsabilidad de cualquiera de las carteras de la administración pública y en esta ocasión en 
particular, los ojos de quienes apoyaron a Peña, pero sobre todo de sus críticos, estarán fijados en los titulares 
de las Secretarías de primer nivel y de lo que se conoce como el gabinete ampliado. 
No será extraño que varios de quienes fueron encargados de algún área en particular para este proceso de 
transición, puedan mantenerse en el próximo gabinete.  
Este fin de semana cuando se cumplió la meta de Fernando Manzanilla para recolectar el kilómetro de libros 

para fomentar la lectura, insistió que esperará a conocer los detalles de la convocatoria que presentará el 
Partido Acción Nacional para decidir si compite o no en la elección interna para la candidatura a la Presidencia 
Municipal, pero en esa breve entrevista hizo una acotación interesante: por el momento estoy en la Secretaría, 
al menos hasta diciembre. ¿y después? El PAN iniciará su procedimiento de selección de candidatos por allá del 
mes de enero. A la vista están muy cerca Tony Gali y más atrás, el Secretario de Salud Jorge Aguilar. 

Mientras tanto en el PRI, quien empieza a tornarse muy activo sobre todo en las redes sociales es José 
Chedraui enviando sus fotos desde las jarochitas que se va a comer en el mercado de sabores, hasta aquella 

donde saludó al Presidente electo Enrique Peña Nieto en aquella comida de La Amistad que reúne cada año a. 
Ester activismo se incrementó la última semana de octubre cuando incursionó en la radio de Puebla con su 
programa casos de éxito con bolsa de empleo y otros asuntos. 
La carrera ya empezó y al parecer el PRI tendrá una “caballada gorda” para el próximo año. 
CONFETI…Por cierto que este fin de semana Tony Gali fue galardonado con el premio Juan de Palafox, por el 
Club Rotario Puebla Centro Histórico…el reconocimiento por su trabajo desde la Secretaría de Infraestructura… 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4994 
 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 

JUAN CARLOS ESPINA HABLA DE SU INTERES POR SER EDIL 
Sin importarle en lo más mínimo la competencia que ya se da con los aspirantes del PAN y el PRI que ya se 

mueven para pretender la candidatura de su partido a la presidencia municipal de Puebla, el diputado local del 
blanquiazul JUAN CARLOS ESPINA VON ROERICH, muestra público interés por ser uno más de los interesados 
en ir al relevo de EDUARDO RIVERA PÉREZ.  
De su partido, sabe bien que anda metido hasta las manitas en la búsqueda de la señal que le pudiera dar para 

corresponder a sus anhelos, el empresario FRANCISCO RODRÍGUEZ ALVAREZ, quien a su vez reconoce que en 
la búsqueda de lo mismo se encuentra también el Secretario General de Gobierno FERNANDO MANZANILLA 
PRIETO, no así el popular y carismático ANTONIO GALI FAYAD, porque su proyecto para alcanzar ese fin esta 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-metrobus-malos-augurios_id_15899.html
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4994
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acariciado por el PRD, o él acaricia esa posibilidad, no tanto por las influencia de su hijo Tony Gali junior que es 
actual diputado por el partido del sol azteca, sino por sus relaciones en la capital de la República a partir, 
digamos, de MARCELO EBRARD CASAUBÓN, quien se apunta para la candidatura presidencial al 2018 y otros 

personajes.  
JORGE AGUILAR CHEDRAUI, es de la nueva ola de jóvenes políticos que busca la precandidatura en serio, no 
ha dicho nada últimamente en relación a su deseo de acercamiento con el PAN para que lo pueda abanderar en 
sus intenciones. Comenta con seguridad, eso sí, su llegada a la final de la contienda interna, pero como todos 
los políticos dicen “esta en espera de que le den la señal que pueda iluminarle el camino”. Sabe que el tiempo 
es oro porque el preludio de la contienda del 2013 se dará a conocer en unos cuantos días más. 

En todos los casos de la política es bien sabido que quien encabeza el poder es el hombre fuerte que a toda 

costa lo decide todo, pese a que se haga gala de haber llevado a buen fin en lo interno y lo externo las 
discusiones y negociaciones que dieron paso al abanderamiento del favorito en turno.  
MANZANILLA, DICE: RESOLVERÉ CUANDO COMUNIQUE EL PAN 
Apenas el pasado sábado el Secretario General de Gobierno FERNANDO MANZANILLA PRIETO, reveló por 
enésima ocasión que esta en espera de conocer las reglas que emita el Partido Acción Nacional a través de su 
Comisión de Elecciones para saber a que atenerse para poder participar.  

Será hasta ese entonces cuando el jefe de la política interna del gobierno del estado defina su participación en 
la contienda interna del blanquiazul para buscar la candidatura a la presidencia municipal de Puebla. “Cuando el 
PAN de a conocer sus reglas, en ese momento podré definir mi participación. Juan Carlos Mondragón Quintana, 
dirigente estatal del PAN, no me ha informado la fecha en que la comisión emitirá sus lineamientos y por lo 
tanto todos tendremos que esperar”.  
CAUSA EXPECTACIÓN EL HONORIS CAUSA A FIDEL CASTRO RUZ 
No podría ser de otra manera. Ayer durante las charlas de café en los corrillos políticos dominicales, el platillo 

fuerte de la mesa fue la nota que publicó en la página 8 el periódico “La Jornada”•, donde da cuenta que la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos, otorga el Doctorado Honoris Causa a FIDEL CASTRO RUZ, por las 
aportaciones científicas de su gobierno al mejoramiento de la agricultura, la educación y la cultura, en los 
últimos 50 años. 
En ese comunicado, se dice que de acuerdo con el sitio “Cuba Debate”, que los integrantes del máximo orden 
de gobierno de la UAEM como es el Consejo Universitario, aprobaron por mayoría la propuesta de la Facultad 

de Ciencias Agropecuarias (FCA), cuya comunidad considera que la influencia de los avances de la Cuba 
posrevolucionaria en materia agrícola han fortalecido la agricultura morelense, particularmente en el tema de la 
caña de azúcar.  
Se dio la discusión antes de que se aprobara la entrega del Doctorado Honoris Causa al líder de la revolución 
cubana, porque unos pedían mas información sobre las aportaciones cubanas a Morelos y otros proponían 
incluir a científicos y legisladores cubanos. Sin embargo, al final el Consejo Universitario aprobó otorgar el 
reconocimiento al comandante FIDEL CASTRO RUZ.  

Para formalizar el hecho el rector de la UAEM, ALEJANDRO VERA JIMÉNEZ, ordeno a la secretaria general de la 
casa de estudios que se solicite a la Secretaria de Relaciones Exteriores iniciar la comunicación con el gobierno 
cubano para determinar las condiciones de entrega de ese doctorado. 
A CUENTA GOTAS 
En la explanada del Parque Ecológico, FERNANDO MANZANILLA PRIETO, clausuró la campaña “Si ya lo leíste, 
comparte-lee y juntos formemos un kilómetro de libros”, la cual logró superar en 112 por ciento la meta 
establecida. Promoviendo la lectura como una forma de recuperar espacios públicos, el secretario de gobierno 

anunció que del 27 de julio al primero de noviembre, los poblanos donaron 9 mil 521 libros, lo que equivale a 
2.12 kilómetros, superando el kilómetro. Citó 23 lugares para entregar esos ejemplares, entre estos: centros 
de readaptación, orfanatos, hospitales, escuelas y albergues”. En el marco de este evento se llevó a cabo la 
novena jornada “Más libros, mejor futuro” con un maratón de lectura de poesía donde participaron 13 
escritores y 8 personalidades del mundo artístico, quienes interactuaron con el público. Entre los participantes 
estuvieron: Sherlyn, Arap Bethke, Ferdinando Valencia, Fernanda Castillo, Mauricio Henao, Mariana Torres, 

Mauricio Mejía y Armando Torreo. Del mundo literario estuvieron presentes Rodrigo Castillo, Rocío Cerón, Luis 

Téllez, Zaira Eliette Espinosa, Fausto Alzati, Mónica Nepote, Tayna Huntington, Amanda de la Garza, Manuel 
Dávila Galindo, Rowena Bali, Miguel Maldonado, Paola Tinoco y Valeria Gúzman…..Cristina Aguirre Beltrán, 
Jesús Márquez Carrillo y Roberto Martínez Garcilazo, serán este viernes 9 los comentaristas de la revista 
“Bulevar” que dirige JOSE LUIS NAVAL, en su edición 150. La presentación será en la librería “Profética” de la 
calle 3 Sur 701 del Centro Histórico a las 19.00 horas, con la asistencia de escritores, historiadores, 
investigadores y periodistas. Desde aquí mi saludo cordial para JOSE LUIS, por ese esfuerzo y entrega de 

tantos años a la tarea cultural que ejerce a través de su publicación que es única de su género…..OSCAR 
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AGUILAR GONZÁLEZ anunciará esta semana su decisión de esperar la a convocatoria del PRI que rija los 
tiempos de inscripción para que él lo haga, consciente de que no existe ningún impedimento que le evite 
aspirar a la candidatura por la presidencia municipal de Puebla, por lo que lo hará del conocimiento de los 

medios de comunicación…. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4992 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 

 
Aguilar Chedraui lastima a la base panista 
Si hay alguien que se ha encargado de sembrar discordia entre los aspirantes a la candidatura del PAN a la 

alcaldía de Puebla y la propia base, es el titular de Salud Jorge Aguilar Chedraui. 
Es el mismo que ha abusado de la confianza de su jefe el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y de los vacíos 
legales de la ley. 
Jorge no ha entendido que su jefe tiene acuerdos con el PAN y uno de ellos consiste en frenar la descarada 
promoción de su persona. 
La dirigencia y miles de simpatizantes de Acción Nacional, están muy molestos y listos para darle un revés si 

llega a las convenciones. 
La locura de Aguilar Chedraui ha crecido tanto que ya comenzó a repartir regidurías, secretarías, direcciones, 
subdirecciones y jefaturas. 
Jorge asegura que será el sucesor de Moreno Valle y jura desde ahí cobrará todo tipo de afrentas. 
En esa misma locura, Aguilar Chedraui no se ha dado cuenta del exceso de autopromoción. 

Con recursos públicos han imprimido cientos de miles de ejemplares de un periódico de bolsillo, ha regalado 
miles de pulseras con la leyenda “Puebla Sana” y manipula el Seguro Popular en los mercados a través de sus 

operadores, al invitar a la gente interesada en afiliarse a que acudan a su dependencia. 
No hay día que Aguilar Chedraui siembre más discordia y rumores falsos entre los precandidatos. 
Quien ya tomó nota es su propio jefe, el gobernador Moreno Valle, quien ordenó a sus colaboradores abstenerse 
de publicitarse para no caer en prácticas que lastimen a la base panistas. 
Todos han obedecido menos Aguilar Chedraui, quien de verdad cree que por tirarse al piso cuando su jefe se lo 
ordena y darse maromas, se hará merecedor de la candidatura por el PAN. 
Aguilar Chedraui no ha entendido que  la trayectoria política no se puede tener de un día para otro. 

Por eso la locura lo ha invadido y comienza a sembrar discordia, chisme, engaño, traición, deslealtad y 
desobediencia. 
Me cuentan que en los próximos días, le será retirado todo el apoyo oficial y entonces se quedará con esa 
soledad que le dará un revés que lo hará entender que será siempre un peón en el juego del Ajedrez. 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 
 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
La Vista, autoridades coludidas I 

No fue casual que la semana pasada el pleno de las fuerzas políticas representadas por todos los partidos en el 
Congreso hayan aprobado por unanimidad el acuerdo presentado por el diputado José Juan Espinosa en el que 
demanda que se investiguen todas las irregularidades que hay en torno a los excesos y violaciones legales que 
están cometiendo los desarrolladores del fraccionamiento La Vista al violentar el reglamento original que 
establecía una determinada densidad y las autoridades municipales al dar licencias de construcción y usos de 
uso que violan leyes estatales y federales y no respetan un plan de desarrollo establecido. 

Hay muchos detalles jurídicos que desde hace años se han documentado en demandas legales en contra de 
quienes adquirieron la propiedad que originalmente visualizó y construyó el empresario Carlos Peralta, quien se 
propuso hacer de La Vista el mejor fraccionamiento de México. 
Por razones personales, Peralta vendió a un grupo que encabeza Marcos Salame, quien desde su ingreso ha 
cometido irregularidades en el manejo del condominio que han propiciado que aumente la inseguridad e incluso 
hoy edifique un multifamiliar con 100 departamento que colapsará el desarrollo habitacional por el que sus 
primeros adquirientes pagaron servicios y exclusividad que empezaron a perder y aquello puso ya en riesgo su 

patrimonio familiar. 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4992
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/42590
http://www.ngpuebla.com/node/42590
http://www.contraparteinformativa.com/
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Hay detalles que son alarmantes y van desde amenazas que han hecho a través de circulares los actuales 
administradores del condominio residencial La Vista contra los vecinos que se van sumando a la protesta por lo 
que están haciendo con terrenos que originalmente están considerados como parte de la propiedad común, 

hasta los robos a casas habitación y la irregularidad de las construcciones que atentan contra un conjunto 
armónico como está establecido en su reglamento original que fue alterado y en lo cual hay un fraude donde 
están involucrados el notario Mario Montero y funcionarios de la pasada administración. 
Hay ejemplos de violaciones como el siguiente: 
El 6 de febrero de 2008 se público en el Periódico Oficial del Estado, el Programa Municipal de Desarrollo Urbano 
Sustentable del Municipio de San Andrés Cholula, del que se desprende por una parte la modificaciones en la 

estructura de densidades y por otra parte reclasificar al Desarrollo Residencial La Vista Country Club, a una 

densidad H-2, esto es uso duplex, unifamiliar, multifamiliar.  
Solo que al momento de emitir estas modificaciones las autoridades no cumplieron con lo señalado en el artículo 
33 de la Ley de Desarrollo Sustentable del Estado de Puebla y se advierte que: 
“1.- El Municipio de San Andrés Cholula, no cuenta con los requisitos antes señalados. De ahí que, el Plan 
Municipal de Desarrollo Urbano de 2008, carezca de sustentos.  
“2.- No es congruente incluso, el Plan de Desarrollo Urbano de San Andrés Cholula, con los Planes y Programas 

Estatales, dado que, modificó las densidades –de hecho y de derecho-.  
“3.- A la fecha se han autorizado usos de suelo y licencias de construcción derivado de las modificaciones a 
dicho plan municipal, afectando con ello, no solo a los habitantes del Desarrollo Residencial, la Vista, sino a los 
habitantes de la Reserva Territorial. 
“4.- Aun y cuando se ha señalado por el Municipio de San Andrés Cholula, en el Plan Municipal de Desarrollo 
Urbano de 2008, la densidad H-2, de facto el Desarrollo Residencial se ha convertido en una densidad H-3 e 
incluso H-4. Esto es, hasta 500 o 600 habitantes por hectárea y 120 viviendas por hectárea, cuando 

originalmente se planeo para 120 habitantes por hectárea y 24 viviendas por hectárea. 
“5.- Incluso puede darse la hipótesis de que, se hayan pretendido acumular densidades, a fin de que, no se 
excediera el número de viviendas y habitantes en la Vista Country Club, lo cual, también, sería ilegal, dado que 
la legislación en Puebla, no lo permite.  
“6.- Los servicios públicos serán colapsados en atención a que la capacidad de infraestructura original fue 
diagnosticada para un número determinado de habitantes, no solo en la zona de la Vista Country Club, sino en 

todo el municipio y zonas conurbadas”. 
En los hechos hay un cambio ilegal de densidad H-1 a H-2 por no contar con los elementos y requisitos para 
ello; el cambio a densidad H-2, además es base para que las autoridades municipales, emitan decisiones que 
violan a la ley incluso acumulando densidades; de hecho el fraccionamiento es H-3 o incluso H-4 en la 
actualidad.  Hay omisiones de las autoridades al permitir estos cambios afectando a los planes y programas 
estatales, consecuencia de modificaciones al Plan Municipal de San Andrés Cholula, y de las acciones propias del 
municipio de San Andrés, al modificar el plan sin que existan elementos para ello, y el hecho de emitir licencias 

de uso de suelo y licencias de construcción, modificando de facto las densidades hasta H-3 o H-4, lo que genera 
una sospecha sustentada de que autoridades y desarrolladores están coludidos. 
Esto afecta no solo de la calidad de vida de las personas que habitan en La Vista sino a toda la zona conurbada 
ante el colapso de los servicios públicos, y de generar una grave afectación al medio ambiente. 
Por hoy hasta ahí, mañana más detalles de esta historia de complicidades de autoridades, políticos y 
empresarios que dañan a miles de poblanos. 
http://www.ngpuebla.com/node/42590#.UJej-W_MjTg 

 
(Angelopolitanas) 
 
Uno de los temas pendientes de la actual legislatura federal que por no ser de extrema urgencia no se tratará 
este año pero tendrá que estar el próximo en la agenda de diputados y senadores es la reforma política que 
norme los cambios constitucionales que se han efectuado, por ejemplo las candidaturas ciudadanas. 

No será fácil llegar a los consensos necesarios para modificar el Código Federal  de Instituciones y 

Procedimientos Electorales pero todo indica que ya hay acuerdo de llevar a cabo la redistritación y establecer 
una densidad de 320 mil ciudadanos por distrito federal y en ese sentido el estado de Puebla perderá un distrito, 
quedará con 15, mientras otras entidades como el Estado de México ganará uno más. 
Para las siguientes legislaturas federales el estado quedará con una menor representación pero lo mismo le 
sucederá al Distrito Federal que perderá tres distritos. Seguramente habrá puja de los gobernadores y los 
partidos, por lo que desde ahora se espera una amplia discusión cuando entre las reformas para su análisis, 

discusión y en su caso aprobación. 

http://www.ngpuebla.com/node/42590#.UJej-W_MjTg


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

Lunes 05 de Noviembre de 2012 

 

 

 46 

El presidente electo, Enrique Peña Nieto, mandó ya señales de que se apruebe en este mes la iniciativa 
preferente de Felipe Calderón sobre la reforma laboral pero los dirigentes obreros priistas no están de acuerdo y 
este día habrán de discutir su posición porque no están dispuestos a que pase como la envió el Senado.  

Por su parte y en concordancia con la posición de Peña Nieto, el coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, 
Manlio Fabio Beltrones, anunció que buscará un acuerdo sobre el 5 por ciento pendiente de la reforma laboral, y 
de antemano descartó la unanimidad y ratificó la posición de su bancada contra los cambios aprobados por los 
senadores en materia de elecciones sindicales y lo que calificó de “subasta” de contratos colectivos. 
La Comisión de Trabajo tiene esta tarde una sesión para discutir la minuta de reforma laboral enviada por el 
Senado, solo que el diputado Carlos Aceves es cetemista y presidente de la Comisión y quien más se opone a 

aprobarla en este mes. Al final saldrá como lo ordenó Peña. 

Ayer se informó oficialmente que personal de la secretaría de Seguridad Pública del Tlaxcala, en coordinación 
con el Ejército y la PGR, llevan a cabo una serie de operativos de inspección y vigilancia en los ductos de PEMEX 
que atraviesan por esa entidad. Todo suena bien y es lógico que lleven a cabo esa inspección por la ubicación de 
la entidad. Donde las cosas no parecen muy congruentes es que “el titular de la SSPE, Orlando Zaragoza Ayala, 
detalló que en el primer operativo revisaron los ductos de PEMEX que están expuestos en barrancas de las 
comunidades del municipio de San Martín Texmelucan, Puebla, hasta Nanacamilpa, de la zona poniente de 

Tlaxcala”. Por lo visto allá están muy preocupados por la ordeña de los ductos en territorio poblano. 
Anda muy activo el flamante presidente del Instituto Electoral del Estado, Armando Guerrero Ramírez, a unos 
cuantos días de empezar su gestión de siete años, tiempo en que tendrá que cancelar las actividades de su 
despacho de abogados porque así se lo ordena la ley. 
Después de su criticada primera reunión de los consejeros ya en funciones, por la secrecía con la que actuaron, 
hizo declaraciones tronantes en Síntesis como que “no encubrirá ni una irregularidad de su antecesor, Jorge 
Sánchez Morales, ya que se comprometió a efectuar un proceso de entrega-recepción abierto y transparente”  

Bien por el compromiso pero don Armando no ha leído la ley ni los reglamentos del Instituto y es que la 
administración del mismo no recae en el presidente sino actualmente en el secretario técnico y antes en una 
dirección general y una administrativa, esta última manejada por un incondicional del subsecretario Eduardo 
Tobilla y sino que le pregunte a su ahora compañera consejera Dallel Lara, que fue la última contralora del 
Instituto y por ende es la responsable de que se hayan aplicado bien los recursos”. 
El presidente del IEE declaro: “que no tenga duda la ciudadanía que lo que esté ahí se platicará y se hará 

público”, que bueno que lo haga pero no le gusta que sus charlas sobre el tema electoral se conozcan, sólo 
informa que las tuvo. Y vale la pregunta ¿si en lugar de platicar mejor se pone a estudiar derecho electoral? Don 
Armando hay que comprar un código electoral, como una respetuosa sugerencia. 
http://www.ngpuebla.com/node/42591#.UJekM2_MjTg 
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